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Caras sócias e caros sócios do Iate,

Chegamos ao fim de mais um semestre produtivo no Iate Clube de 
Brasília. Realizamos, com êxito, grandes eventos sociais, como a Feijuca, o 
Baile de Aniversário, a Quinta Cultural e a Festa Junina, além de tantos outros 
que animaram os dias dos sócios e convidados de todas as idades.

No campo esportivo, mostramos que a nossa casa, além de formar atletas, 
possui infraestrutura chancelada pelas federações nacionais e internacionais 
para sediar grandes eventos, como os Brasileiros de Patinação e da Classe 
Optimist e o ITF MT700 Brasília, e, mais adiante, os Campeonatos Brasileiro 
Interclubes de Águas Abertas e de Tênis.

É fato que o Iate sempre foi referência nos vieses social e esportivo, 
mas, nos últimos anos, o desempenho e o prestígio do Clube aumentaram 
sobremaneira dados os investimentos realizados pela gestão e os recursos 
repassados pelo Comitê Brasileiro de Clubes por meio do Programa de 
Formação de Atletas.

O nome do Clube está atravessando as fronteiras do País graças ao 
desempenho dos atletas da vela, do tênis e do vôlei de praia. Com os esforços 
de cada um, somados ao trabalho feito pela equipe técnica do Iate, quem sabe, 
em breve, teremos o privilégio de ter mais campeões olímpicos e também 
pan-americanos no nosso quadro.
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Para que tudo isso aconteça, tanto dentro quanto 
fora da instituição, temos um time operacional que 
trabalha com dedicação e responsabilide, dia após dia. 
Nas escolinhas esportivas, na limpeza, na tecnologia, 
na manutenção, no administrativo, no operacional, no 
financeiro e na logística, estão todos empenhados em 
executar suas funções para entregar aos sócios um Iate 
cada vez melhor.

Assim, são necessários investimentos também na 
atividade-meio. Por isso, continuamente, recursos são 
empregados na área de tecnologia e inovação; nos 
programas de capacitação dos colaboradores; nas ações 
de endomarketing; na aquisição de materiais e demais 
ferramentas necessárias para o desenvolvimento das 
atividades, entre outros.

No tocante às obras, foram concluídas importantes 
fases do processo de adaptação da Antiga Sauna, as 
quais nos permitem anunciar que, até o final do ano, 
o espaço estará pronto para uso dos sócios. Como 
não poderia ser diferente, será um local agradável, 
iluminado, arejado e com vista privilegiada para o Lago 
Paranoá.

Informamos ainda que, até o fim do mês de julho, 
teremos novos sabores para apreciar, pois o Restaurante 
do Farol estará em pleno funcionamento. Após ampla 
reforma e ampliação do espaço, com a conclusão do 
processo licitatório, o contrato foi assinado com o 
empresário Thiago Paraíso, do restaurante Ouriço - 
casa já tradicional na cidade, com cardápio baseado em 
frutos do mar, sendo destaque as moquecas. No Iate, a 
concessão será de 120 meses, com funcionamento de 
terça a domingo.

Além disso, foi concluída a revisão do projeto 
arquitetônico da cobertura do Bar da Peteca 
(Poliesportivo Sul), a fim de que fossem atendidas as 
premissas de Tony Malheiros, autor do projeto original.

Administrar um clube com a dimensão do Iate é 
um desafio diário aceito desde 2020 por mim e pelos 
demais membros da Diretoria, além do Conselho 
Deliberativo. Dedicamo-nos a esta honrosa missão para 
a qual fomos eleitos com a sabedoria de que, juntos, 
podemos superar as adversidades e deixar para o 
futuro um legado de conquistas, contribuições, avanços 
e respeito.

Razão, emoção e sensibilidade são essenciais para 
enfrentar o dia a dia e administrar conflitos. Exatamente 
como acontece no seio familiar, aqui temos uma família 
que, além de numerosa, representa várias gerações 
convivendo no mesmo tempo e espaço. Nesse sentido, 
é importante um olhar para cada geração, com suas 
necessidades específicas e múltiplas. Por isso nossa 
preocupação em entregar um Clube cada vez mais 
moderno nas suas instalações e também com maior 
comodidade para todos.

Junto a essa preocupação, consideramos 
necessário reconhecer aqueles que já fizeram tanto 
pelo Clube, deixando para nós um lugar melhor. Foi o 
que fizemos em mais uma noite inesquecível do Mérito 
Iate. Reconhecemos, valorizamos e fomos prestigiados 
com as presenças dos sócios que alcançaram 40 anos 
de relacionamento (Mérito Rubi), bem como daqueles 
com mais de 50 anos de contribuição (Mérito Ouro). 
Pudemos homenagear os associados Ronaldo Vieira 
Teles, Carlos Alberto Ferreira Júnior e Luiz André 
Almeida Reis, além do superintendente Nilton Sousa 
Silva, com o Título Honorífico do Mérito Iate.

Assim, seguimos, dia após dia, certos de que 
construímos mais um importante capítulo na história 
do Iate Clube de Brasília. 

Flávio Pimentel
Comodoro
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IATE CONSELHO DIRETOR

C O N S E L H O  D I R E T O R  -  G E S T Ã O  2 0 2 0 / 2 0 2 3

F U N D A D O R E S

E X - C O M O D O R O S

H O N O R Á R I O S

Juscelino Kubitschek de Oliveira (Patrono)
Adeildo Viegas de Lima
Agnelo Paz Sobreira
Aloysio de Carvalho Silva
Aluisio Alves
Álvaro Alberto de Araújo Sampaio
Antônio Augusto Barcellos da Cunha
Armando Leite Rollemberg
Armando Ribeiro Falcão
Carlos Murilo Felício dos Santos
Carlos Quadros

1961/1963 Geraldo Andrade Carneiro; 1963/1965 Sílvio Piza Pedroza; 1965/1967 Marcelino Federal Hermida; 1967/1968 Ciro 
Machado do Espírito Santo; 1968/1969 Dilermando Salameh Christo; 1969/1975 Onísio Ludovico de Almeida; 1975/1979 Hely Walter 
Couto; 1979/1985 Paulo Rubens de Moraes Jardim; 1985/1991 Edgard Frederico Hasselman; 1991/1993 Paulo Aurélio Quintella; 
1993/1997/1999/2001 Ennius Marcus de Moraes Muniz; 1997/1999 Nelson Campos; 2001/2005 George Raulino; 2005/2009 Edson 
Carvalho Mendonça; 2009/2013 Mário Sérgio da Costa Ramos; 2013/2017 Edison Antonio Costa Britto Garcia; 2017/2020 Rudi Finger

O Presidente da República, o Comandante da Marinha, o Governador do Distrito Federal, Ari Cunha (jornalista), Cristiano da Rocha 
Miranda Pontes (velejador), Gregório da Rocha Miranda Pontes (velejador), João Gilberto Amaral Soares (jornalista), José Paulo 
Sepulveda Pertence (ex-presidente do STF), Lars Schmidt Grael (velejador), Mario César Flores (ex-ministro da Marinha), Ruda Carvão 
Nunes (velejador), Sílvio Carlos Pimenta Jaguaribe (ex-presidente da Novacap), Torben Schmidt Grael (velejador) e César Augusto da 
Silva Castro (velejador)

Médico
Luiz Alberto Mendonça de Freitas

Esportes Náuticos
Gustavo Raulino

Esportes Coletivos
Luciano Ponte de Oliveira

Esportes Individuais
Ignez Maria David Bressan 

Espaço Saúde
Maria Cecilia de Almeida Moço

César Prates
Dilermando Silva
Eloysio de Carvalho Silva
Francisco Monteiro de A. Filho
Geraldo de Andrade Carneiro
Geraldo Gomes de Lemos
João Luiz Soares
João Milton Prates
João Napoleão de Andrade
José Aparecido de Oliveira
José Aquino Porto

José Ferreira de Castro Chaves
Léo Sebastião David
Lídio Lunardi
Lourival Ferreira Carneiro
Marco Paulo Rabello
Mauro Borges Teixeira
Newton Andrade
Oscar Niemeyer
Oswaldo Penido
Sílvio Piza Pedroza
Victor Nunes Leal

Jurídico
Juliano da Cunha Frota Medeiros

Secretário
Ronaldo Vieira Teles

Financeiro
João Alfredo de Mendonça Uchôa

Administrativo e de RH
André Ruelli

Patrimônio e Suprimentos
Denisar Silva de Medeiros

Engenharia 
Fausto de Augusto C. M. Carneiro 

Operações e Logística
Moisés do Espírito Santo Júnior

Cultural e Social
Flávio Schegerin Ribeiro 
 
Comunicação e Marketing 
André de Azevedo Machado

ASSESSORES

Ciate 
João Lima Bastos

Emiate 
Eliete de Pinho Araujo

VICE-DIRETORIA

DIRETORIA

COMODORIA

OUVIDORIA

PRESIDENTES

Ouvidor Geral
Hecliton Santini Henriques

Ouvidor Adjunto 
Fabiano Frabetti

José Lírio Ponte Aguiar

Marili Maria Amorim P. Rodrigues

Basquete e Vôlei
Marcelino Vizeu Calvo

Beach Tennis
Sílvio Eduardo Machado Bonfim

Clube de Corrida
Marcos Gustavo Sperândio

Cultural
Sílvia Cristina Sbardellini Frabetti 

Escolas Náuticas 
Liziane Dotto 
 
Esportes Aquáticos
Ignez Maria David Bressan

Futebol
André Luís da Silva

Futevôlei
Luciano Ponte de Oliveira

Jurídico
Flávio Schegerin Ribeiro

Motonáutica 
Felipe Nóbrega Marques

Patinação Artística
Renata Bauer

Peteca
Vinícius Resende Teixeira

Sinuca
Arnaldo de Oliveira Borges

Squash
Clarissa Correa de Andrade Avila

Jogos de Cartas
Denisar Silva de Medeiros

Tecnologia e Inovação
André Ruelli 
 
Tênis
Marcos Octávio Hegner S. e Silva 

Tênis de Mesa
Jaime Sampaio Bicalho 

Judô
André de Azevedo Machado 

Vela
Alexandre Figueiredo de Freitas

Infância
Bruno Fracasso 

Windsurf/SUP
Danilo Mello Mattos

Comodoro
Flávio Martins Pimentel

1º Vice-Comodoro
Maurílio Santinello

2ª Vice-Comodoro
Maria Cecília de Almeida Moço
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abra sua
conta

O BRB é o Patrocinador Master do Tênis no Brasil 
desde 2020, uma parceria com a Confederação 
Brasileira de Tênis que iniciou um novo ciclo do 
esporte em nosso país. Já foram muitas conquistas 
desde então, incluindo uma inédita medalha 
olímpica nos Jogos de Tóquio. Com o BRB, o tênis 
brasileiro chega cada vez mais longe.

AO TÊNIS,
PARCEIRO NAS
CONQUISTAS

APOIO  

BRB. 
Patrocinador 
Master do Tênis 
no Brasil
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IATE EDITORIAL

Prezados sócios e sócias,

O ano de 2023 é marcado pelas eleições no Iate, oportunidade 
democrática que os associados têm para escolher a nova gestão que 
comandará o Clube pelos próximos três anos. Como ex-comodoro e atual 
presidente do Conselho Deliberativo, entendo que avançar na implantação 
do Plano Diretor é um dos desafios que deve ser encarado pelos futuros 
administradores. Um caminho perfeitamente possível para otimizar 
os espaços hoje existentes e, ao mesmo tempo, evitar que mais obras 
destruam a área verde que nos resta. A época em que uma árvore no chão 
era vista como sinônimo de progresso já passou. Estacionamentos, quadras 
e concreto jamais se equiparam ao ar puro, à fauna e à flora — muitas 
das espécies catalogadas, inclusive, fazem parte do nosso patrimônio 
natural desde os anos 1960. O momento exige adotar e reforçar ações 
sustentáveis, que deixem como legado para as futuras gerações de iatistas 
o respeito ao meio ambiente.

A modernização dos sistemas que apoiam a gestão é outro pilar 
essencial para manter o padrão de excelência do Clube. Isso envolve o 
controle adequado de recursos financeiros, materiais e humanos, além do 
estabelecimento de metas factíveis e, principalmente, o acompanhamento 
constante que permite identificar áreas de melhoria e realizar ajustes 
quando necessário. Se seguidos esses passos, aliados ao aperfeiçoamento 
de mecanismos de transparência e governança, o resultado será a oferta 
de serviços mais eficientes, obras mais bem planejadas e executadas e 
sócios mais satisfeitos. Mais do que investir em quantidade, é preciso 
investir em qualidade.
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Um exemplo que ratifica este princípio é a norma 
que autoriza o serviço de personal trainer externo 
nas dependências do Clube, aprovada pelo Conselho 
Deliberativo em maio. A ideia é justamente ampliar o 
número de profissionais, credenciados no Conselho 
Regional de Educação Física, para melhorar a qualidade 
do atendimento aos associados que frequentam o 
Espaço Saúde e desejam orientação especializada. O 
novo modelo possibilita a criação de uma espécie de 
banco de talentos de educadores físicos, que serão 
avaliados e escolhidos seguindo todos os critérios 
institucionais em relação aos prestadores de serviço. 
Como usuário regular da Academia, considero esta 
inovação um avanço que pode ser replicado em outros 
setores do Iate que sofrem com demanda reprimida, tal 
qual as escolinhas esportivas.

Por falar em avanço, a área de infraestrutura ganhará 
um importante reforço em breve, graças à disposição do 
Governo do Distrito Federal em solucionar gargalos que 
já perduravam há anos na capital federal. O Iate Clube de 
Brasília será contemplado com as obras do Drenar-DF, 
projeto da Terracap que pretende resolver o problema 
histórico de alagamentos e enxurradas no Plano Piloto. 
Em reunião com os conselheiros e membros do Conselho 
Diretor, a agência de desenvolvimento detalhou que, 
para reduzir o fluxo de lançamento das águas no Lago 
Paranoá, feito atualmente no lote do Iate, está prevista 
a construção de uma bacia de retenção, nas imediações 
do Clube. Na prática, o Campus estará menos exposto a 
transbordamentos que afetam as instalações e também 
ao assoreamento às margens do Lago Paranoá.

A regularização fundiária do Iate também foi pauta 
do encontro com os representantes do GDF. Segundo 
a Terracap, os estudos para atender a demanda de 
áreas do Setor de Clubes estão avançados e, em 
breve, o processo deve ser finalizado. A aprovação 
do PL 16.888/21, que abriu caminho para solucionar 
a regularização de terrenos ocupados por clubes 
esportivos, foi uma luta iniciada quando o governador 
Ibaneis Rocha era presidente da OAB-DF, e eu, 
comodoro do Clube, em 2014. Um trabalho conjunto, a 
muitas mãos, que agora traz um resultado positivo para 
as instituições históricas de Brasília.

Em cumprimento às atribuições estatutárias, o 
Conselho Deliberativo aprovou em março a prestação 
de contas do Clube referente ao ano de 2022, com 
recomendações ao Conselho Diretor. O parecer 
elaborado pela Comissão Fiscal, a partir das informações 
enviadas pela área de contabilidade, mostrou que a 
realidade financeira do Iate é confortável e equilibrada, 
mas que carece de alguns ajustes orçamentários.

O principal deles é um planejamento mais 
preciso da execução dos recursos, de modo que o 
quadro social não seja onerado sem necessidade. 
Isso envolve principalmente os investimentos para 
obras e reformas que estavam na peça orçamentária 
de 2022, mas foram transferidos para 2023. Entre os 

projetos incluídos nesse cenário estão a substituição 
de chuveiros elétricos por sistema de aquecimento 
solar nos vestiários próximos às quadras de squash, a 
reforma e ampliação da cobertura do Bar da Peteca e 
revitalização da Antiga Sauna — a conclusão das obras 
foi aprovada pelo Conselho Deliberativo no último dia 
26 de junho e abarca características que certamente 
vão orgulhar os sócios.

Ao analisar os números registrados em grandes 
eventos promovidos pelo Clube, caso do Iate in 
Concert, a Comissão Fiscal orientou o Conselho Diretor 
a aprimorar a política de gastos. As observações 
pontuadas pelos conselheiros foram acatadas pela 
Comodoria, que se comprometeu a reparar os 
mecanismos orçamentários este ano.

Fechando o balanço do primeiro semestre de 2023, 
quero fazer menção ao aniversário de 63 anos do Iate 
Clube de Brasília e lembrar que a história da instituição 
é marcada por pessoas. São gerações de famílias que 
fazem do Iate uma das agremiações mais respeitadas do 
país. Ao longo de seis décadas, os associados recebem 
o que há de melhor no segmento esportivo e cultural, 
graças ao aperfeiçoamento de um modelo de gestão 
eficiente e transparente. Orgulho define bem o que 
representa o Clube para a Família Iatista e para Brasília.

Aproveito o ensejo para estimular que todos 
os sócios acompanhem de perto o processo eleitoral 
e compareçam em outubro para a escolha da nova 
administração do Clube. Nós do Conselho Deliberativo, 
em especial a Comissão Eleitoral designada, estaremos 
empenhados em fazer um pleito organizado, 
transparente e que orgulhe a democracia do Iate Clube 
de Brasília.

Edison Garcia
Presidente do Conselho Deliberativo
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E X - P R E S I D E N T E S  D O
C O N S E L H O  D E L I B E R A T I V O

Presidente: 
Edison Antonio Costa Britto Garcia

1ª Vice-Presidente: 
Ana Cláudia de Oliveira Costa Barreto

1º Secretário:
Carlos Alberto Ferreira Júnior

2° Secretário:
Felipe Rocha de Morais

Presidente:
Jorge Eduardo Barreto Brasil

Integrantes Efetivos:
Marcelo Katalinic Dutra e Luiz Issao Karia 

Integrantes Suplentes: 
Ronaldo do Monte Rosa, João Rodrigues Neto e Eli Issa

Nídia Marlene Fernandes e Ronaldo do Monte Rosa

Álvaro Alberto Sampaio

Álvaro Alberto Sampaio, Amauri Serralvo, Ennius Marcus 
de Moraes Muniz, Francisco Zenor Teixeira, Gerson 
de Sousa Lima, Hely Walter Couto, José Galbinski, 
Luiz Carlos Garcia Coelho, Mauro Diniz Brumana, João 
Wellisch e Rudi Finger.

Afrânio Rodrigues Júnior, Alfredo Eustáquio Pinto, Álvaro José 
Lindoso Veiga, Antônio de Pádua Pereira do Valle, Carlos Alberto 
Cardoso, Carlos Alberto Ferreira Júnior, Carlos Alberto Santiago, 
Carlos Henrique Simões Ayres, César Rodrigues Alves, Charles 
Christian Alves Bicca, David Augusto de Avelar, Ednaldo Mesquita 
Carvalho, Eliana Coutinho do Oriente Cruz, Eliete de Pinho Araujo, 
Edward Cattete Pinheiro Filho, Fausto de Augusto César Mendes 
Carneiro, Filinto Figueiredo Pacheco, Frederico Henrique Viegas 
de Lima, Flávio Silva Palma Lima, Hegler José Horta Barbosa, 
Hermenegildo Fernandes Gonçalves, Indalécio Martins Dal Secchi, 
João Carlos de Castro Roller, João Ferreira da Silva Júnior, João 
Lima Bastos, João Rodrigues Neto, Luiz André Almeida Reis, 
Luiz Napoleão da Silva Brito, Manoel Henrique Pessoa, Marcello 
Katalinic Dutra, Marcelo Teixeira Gallerani, Máximo Ascário 
Sanchez Paredes Mário Roberto Trompowsky do Amaral, Paulo 
César Siqueira Birbeire, Paulo Roberto de Moraes Muniz, Pedro 
Vitor Mafra, Roberto de Castro Almendra, Roberto Velloso, Sérgio 
Roberto Muller e Sílvio Henrique Marinho de Castilho.

Alexandre Matheus da Cunha Kronenberger, Ana Carolina Aguiar 
Cardoso Naves, Ana Claudia de Oliveira Costa Barreto, André 
Kluppel Carrara, André Luis da Silva, Arnaldo Sampaio de Moraes 
Godoy, Carlos Henrique Borges Graciano, Cláudio Teixeira Gontijo, 
Daniel Carsalade Queiroga, Denisar Silva de Medeiros, Durval 
Moniz Barreto de Aragão Júnior, Eduardo Eric Martins de Toledo, 
Edward Lúcio Vieira Borba, Eider Alves de Faria e Queiroz, Eli Issa, 
Eunice Maria Machado Malvar, Felipe Rocha de Morais, Gabriela 
Gomes de Assis, Geilza Fátima Cavalcanti Diniz, Helton de Freitas 
Costa, Francisco Carlos Vaz de Farias,  João Alfredo de Mendonça 
Uchoa, João Estênio Campelo Bezerra, Jorge Eduardo Barreto 
Brasil, Juliano da Cunha Frota Medeiros, Luiz Alberto Mendonça 
de Freitas, Luiz Issao Karia, Márcio Arruda de Freitas, Maurício 
Carneiro de Albuquerque, Moisés do Espírito Santo Júnior, Nelson 
Diniz de Oliveira, Nelson Oliveira Vilalva Ribeiro, Nídia Marlene 
Fernandes, Ricardo Correa Henning, Rodolfo Gonçalves Júnior, 
Ronaldo do Monte Rosa, Ronaldo Vieira Teles, Silvio Eduardo 
Machado Bonfim, Tânia Maria de Santa Ritta e Tomaz Alves Nina. 

Amauri Serralvo, Antonio Oscar Guimarães Lóssio, 
Fernando Neves da Silva, Geraldo Brindeiro, Gerson de 
Sousa Lima, José Alberto Couto Maciel, José Hilário de 
Vasconcelos, Reginaldo Oscar de Castro e Rudi Finger.

Alessandro Lourenço Januário, José Jorge Ramos Barbosa, Eduardo 
de Aquino Alarcão, Marcelo Carlos de Mello e Souza, Arnaldo 
de Oliveira Borges Júnior, Eduardo Brescianini, Ivan de Faria 
Malheiros, Luiz Fernando Bezerra Viana, Raimundo Nonato de 
Melo Filho, Danilo Mello Mattos, Rodrigo Morais Loyola, Juliano 
Camargo Rosas e Julyana Machado Rodrigues.

IATE CONSELHO DELIBERATIVO

Paulo de Tarso Santos (1961/1963); Carlos Murilo Felício dos 
Santos (1963/1965); Sylvio Piza Pedrosa (1965/1967); Juscelino 
José Ribeiro (1967/1969), Olavo Drumond (1969/1973); José 
Alberto Couto Maciel (1973/1975); Antônio Calos Elizalde Osório 
(1975/1979); Reginaldo Oscar de Castro (1979/1985); Fernando 
Neves da Silva (1985/1989); Geraldo Andrade de Fonteles;  
(1989/1991); Luiz Augusto Castro de Macedo (1991/1993); 
Frederico José da Silveira Monteiro (1993/1997); Augusto César 
José de Souza (1997/2001); Gerson de Sousa Lima (2001/2005); 
José Hilário de Vasconcelos (2005/2009); Amauri Serralvo 
(2009/2011); Geraldo Brindeiro (2011/2013); Rudi Finger 
(2013/2017); e Antonio Oscar Guimarães Lóssio (2017/2020).

Edison Antonio Costa Britto Garcia, Ennius Marcus de 
Moraes Muniz, Hely Walter Couto e Rudi Finger.
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No primeiro semestre de 2023, o comodoro Flávio 
Pimentel recebeu a visita do comodoro do Yacht Clube da Bahia, 
Francisco Coni Pedreira Brandão, que esteve acompanhado do 
amigo Paulo Avena. 

Após almoçarem juntos, conversaram sobre gestão 
clubística e as conquistas das instituições nos últimos anos. 
Ainda acompanharam o treino de vôlei da Seleção Brasiliense 
Sub-18 Feminina, que estava acontecendo no ginásio.

O Yacht Clube da Bahia integra o Conselho Interclubes, o 
qual permite que os sócios do Iate possam frequentar qualquer 
um dos clubes conveniados gratuitamente, com todas as 
comodidades reservadas aos associados. Acesse o site do Iate 
Clube e saiba mais.

Após receber a visita de integrantes da Associação 
Portuguesa de Taguatinga, o comodoro Flávio Pimentel foi 
conhecer pessoalmente as instalações do clube, acompanhado 
do Superintendente da sede em Brasília do Comitê Brasileiro 
de Clubes (CBC), João Paulo Gonçalves da Silva.

O comodoro e o superintendente foram recebidos 
pelo presidente da Associação, Ciro José de Freitas; e pelo 
1º-secretário, Sandro de Oliveira. Na pauta, conversaram 
sobre as histórias das agremiações, que estão entre as mais 
antigas do Distrito Federal; a importância dos clubes para o 
desenvolvimento do esporte no Brasil; os projetos das gestões 
para o ano de 2023; entre outros assuntos.

Desde 2022, Pimentel é diretor regional do Centro-
Oeste da Fenaclubes, cujo trabalho consiste, entre outras 
demandas, em buscar novos clubes para se associarem, além 
de reforçar e desenvolver o movimento clubístico regional.

Somando esforços

IATE GESTÃO

Gestão transparente
Em março deste ano, o Conselho Deliberativo aprovou, com 

o pedido de informações complementares, a prestação de contas 
do Clube referente ao ano de 2022. De acordo com o parecer 
da Comissão Fiscal, a partir do relatório detalhado e transparente 
elaborado pela Diretoria Financeira, a situação do Iate está 
estabilizada.

A aprovação representa um positivo resultado do modelo 
de gestão financeira que o Clube tem adotado, que utiliza 
ferramentas de acompanhamento e controle orçamentário. O 
objetivo da gestão é minimizar riscos e otimizar resultados, sempre 
pautados pelas regularidades fiscal, econômica e financeira, com 
cumprimento integral dos preceitos legais, fato que rendeu 
elogios por parte da Comissão.

Ao final do ano passado, também foi aprovada a proposta 
orçamentária para o exercício de 2023, com emendas apresentadas 
pelo plenário deliberativo. A comissão ainda reconheceu a 
excelente execução orçamentária praticada pela gestão em 2022.

Ao todo, serão investidos R$ 2,9 milhões em vários 
segmentos, como a adaptação da Antiga Sauna, a revitalização 
do Espaço Gourmet do Tênis, a construção de quadra de beach 
tennis (em local a ser definido, por recomendação do Conselho 
Deliberativo) e a substituição e a compra de materiais para a 
Academia e para a Náutica.

Será mais um ano de investimentos e melhorias por todo o 
Iate. O objetivo é que 2023 seja lembrado por todos os sócios 
pelas conquistas esportivas, pela implementação de inovações 
em diversas áreas e também por um olhar cuidadoso sobre as 
instalações, que receberam investimentos para modernização e 
manutenção.

Em junho, o Iate recebeu a visita ilustre de Aleixo Belov, 
engenheiro e velejador ucraniano radicado em Salvador.

“Foi uma grande honra recebê-lo, cuja trajetória de vida foi 
sempre marcante. Seu prestígio é tamanho que já foi agraciado 
pela Marinha do Brasil como “o primeiro navegador brasileiro a 
fazer sozinho uma viagem de circunavegação da terra”, disse o 
comodoro Flávio Pimentel, que recebeu Belov ao lado da esposa, 
Chris, e do conselheiro Luiz André Almeida Reis. 

Belov presenteou o comodoro e o conselheiro com 
exemplares do livro “Passagem Noroeste 2022”, que narra toda a 
viagem feita pelo comandante, na época com 79 anos, a bordo do 
veleiro Fraternidade.

Boas histórias com Aleixo Belov

Relacionamento 
institucional
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Aprendizagem 
constante

No primeiro trimestre, os encarregados da equipe de 
limpeza da Diretoria de Operações e Logísticas (DOL) do 
Clube participaram de um workshop realizado pela Diretoria 
Administrativa e de Recursos Humanos (DARH).

Na oportunidade, os colaboradores aprofundaram 
seus conhecimentos em temas como perfil do encarregado, 
obrigações durante o dia a dia, organização das equipes e 
dicas de gestão do tempo durante os plantões. 

Ressalta-se que o Iate faz treinamentos constantemente 
com todos os setores do Clube, pois uma equipe estruturada, 
capacitada e motivada resulta em produtividade no ambiente 
de trabalho e atendimento de qualidade ao Quadro Social.

Prestação de contas 
do CBC

O comodoro Flávio Pimentel e o presidente do 
Sinlazer/DF, Luís Gonzaga, participaram da Assembleia 
Geral Ordinária do Comitê Brasileiro de Clubes, ocorrida 
na Campinas, em São Paulo.

O encontro reuniu 80 dirigentes de clubes filiados 
plenos (como é o caso do Iate Clube), primários e 
vinculados, os quais discutiram outros itens de pauta, como 
a integração de políticas e o planejamento estratégico para 
a formação de atletas deste e do próximo ciclo olímpico. 
Por fim, o Relatório de Gestão e Prestação de Contas 2022 
foi aprovado por unanimidade.

Anteriormente à Assembleia Geral, o colegiado 
aprovou, de forma extraordinária, a realização dos Fóruns 
Nacional e Estaduais de Formação Esportiva, a serem 
realizados a partir de 2023, em parceria com a Fenaclubes, 
bem como o acordo de repasse de recursos lotéricos.

O objetivo dos fóruns é suprir a necessidade de 
aproximação de instituições esportivas em uma pauta 
nacional única e promover um amplo debate, visando, entre 
outros objetivos, a massificação dos benefícios previstos no 
Programa de Formação de Atletas do CBC, a capacitação 
dos gestores dos clubes e a extração de indicadores para 
aumentar a eficiência do programa.

“O trabalho do Comitê tem sido de extrema 
importância para o desenvolvimento do esporte no Brasil. 
No caso do Iate, fortalecemos e ampliamos as escolas 
esportivas de vela, tênis e natação (piscina e águas abertas), 
adquirimos equipamentos de última geração e contratamos 
profissionais capacitados graças ao fomento dado pelo 
CBC por meio dos editais”, explicou Pimentel.

IATE GESTÃO

Entrega de donativos
para instituições 

O projeto Amigos Voluntários, coordenado pelo 
Emiate, realizou, em junho, a entrega de donativos para 
o Batalhão dos Poderes, comandado pela Polícia Militar, 
e para o Projeto Velejando pela Cidadania. A ação é fruto 
de doações de sócios e do material que está há muitos 
meses nos Achados e Perdidos do DOL.

O comodoro Flávio Pimentel, o ex-comodoro Rudi 
Finger e as integrantes da Comissão do Emiate, Aureliza 
Batista e Conceição Mayrink, acompanharam a entrega 
das doações de roupas, calçados, toalhas, brinquedos, 
squeezes, roupas de banho, além de 150 quilos de 
alimentos, para cada instituição. 
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Clube registra expressivo 
aumento de acessos

O patrono Juscelino Kubitschek não estava errado ao 
dizer que o Iate Clube de Brasília é “a sala de visitas da nova 
metrópoles”. Isso porque, nos últimos dois anos (2023-
2021), a quantidade de acessos ao Clube aumentou 189%. 

De janeiro de 2021 até maio de 2023, o Clube 
registrou 405.861 acessos, o que gera uma média de 
13.989 ingressos por mês. “Tivemos períodos críticos 
durante a pandemia da Covid-19 e, mesmo após a queda 
do número de casos, a chegada da vacina e a redução das 
restrições impostas no DF, muitas pessoas continuaram 
evitando sair de casa”, lembra o comodoro Flávio Pimentel.

Mas, pouco a pouco, a vida foi retomando a 
normalidade e o Iate voltou ao patamar de antes, com 
alunos nas escolinhas e no Ciate; crianças brincando 
por toda parte; sócios usufruindo da estrutura; e todos 
aproveitando os eventos que também voltaram a fazer 
parte da programação.

Ao traçar um comparativo com o ano de 2013, 
considerando apenas os cinco primeiros meses do ano, 
nota-se um aumento de 13,62%; com relação a 2019, ano 
anterior ao início da pandemia, observa-se um acréscimo 
de 29,47% no número de acessos. 

189%

ACESSOS

ACESSOS POR MÊS

13.989

IATE GESTÃO

Avanços no projeto de 
gestão documental

A Diretoria Administrativa e de Recursos Humanos, 
por meio da empresa Asthar Informática, finalizou o 
projeto de organização do chamado “arquivo morto” 
do Clube. Ao longo do processo, foram realizadas três 
eliminações de documentos que já estavam fora do 
prazo de guarda, totalizando 1.399 caixas. 

Os descartes foram devidamente descaracterizados 
e enviados para reciclagem. “O projeto de gestão 
documental e tratamento arquivístico do Iate envolveu 
muitas fases, que compreendeu tanto os quesitos legais 
e administrativos quanto os conceitos de arquivologia, 
gerenciamento de dados e sustentabilidade”, detalha o 
diretor administrativo, André Ruelli.

Além da documentação que irá embasar o 
arquivamento de novos documentos, outro resultado 
importante do trabalho foi a organização do espaço 
onde estão os arquivos. Hoje, por meio da identificação 
das caixas, o sistema indica o local exato do documento 
pesquisado.

A implantação do projeto arquivístico possibilitou 
uma melhor gestão dos documentos relativos às 
áreas de contabilidade, recursos humanos, tesouraria, 
secretaria, patrimônio e suprimentos, entre outras.
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Em abril, a Comissão do Esporte da Câmara dos 
Deputados realizou audiência pública para fazer um balanço 
das atividades e da aplicação de recursos do Comitê 
Brasileiro de Clubes (CBC), além de debater a formação de 
atletas e a preparação para o atual ciclo olímpico de Paris 
2024. O evento foi requerido pelo deputado Bandeira de 
Mello (PSB/RJ) e contou com a presença de representantes 
do CBC, da Fenaclubes e de outros clubes esportivos.

De acordo com o deputado, desde que começou a 
receber recursos oriundos das loterias federais, o Comitê 
investiu mais de R$ 600 milhões nos clubes brasileiros 
para formação e preparação de atletas de alto rendimento. 
“Esse montante refere-se aos editais apresentados pelos 
clubes, com seus projetos específicos nas áreas de recursos 
humanos, competições nacionais, materiais e equipamentos”, 
ressaltou.

Ao dar início à reunião, o presidente e o 
superintendente do CBC, Paulo Maciel e João Paulo 
Gonçalves, respectivamente, ressaltaram que o comitê foi 
inserido no Plano Nacional do Desporto em 2011, o que 
fez com que começassem a receber recursos oriundos 
das loterias. “Quando iniciamos o processo de execução 
dos recursos das loterias, atuamos com a nossa missão de 
formar atletas por meio dos clubes, prospectamos a visão 
em ser referência na formação de atletas e estabelecemos o 
propósito que é inspirar para o esporte e formar campeões”, 
afirmou o superintendente.

Durante a apresentação, o comodoro Flávio Pimentel 
destacou que, desde 2017, o Iate já investiu, com recursos 
próprios, mais de R$ 15 milhões em pessoal, manutenção 
e aquisição de materiais e equipamentos para as 16 
modalidades esportivas que são oferecidas atualmente. 
Cumpre ressaltar que o Clube possui 15 escolinhas, que 
contabilizam 2.016 alunos de até 15 anos e 340 atletas 
federados.

Por meio dos editais do CBC do Programa de Formação 
de Atletas (relativos aos eixos de materiais e equipamentos 
esportivos, recursos humanos e Campeonato Brasileiro 
Interclubes), os investimentos atingiram a cifra de R$ 
3.223.869,12. Hoje, cinco modalidades são atendidas pelo 
programa: vela, tênis, natação em piscina e em águas abertas 
e vôlei de praia. 

“O trabalho conduzido pelo CBC trouxe aos clubes 
localizados nas regiões Centro-Oeste e Norte, por exemplo, 
a oportunidade de formar atletas de alto rendimento, a 
exemplo do que sempre foi visto no Sul e no Sudeste do 
Brasil”, afirmou o comodoro.

Segundo Pimentel, em poucos anos, foi possível 
observar a evolução significativa dos atletas do Iate, 
principalmente, após a realização de sete CBIs nas 
dependências do Clube, entre 2018 e 2022. “Nunca 
tivemos resultados tão expressivos como os que temos 
visto atualmente com os velejadores Andrey Godoy, Júlia 
Vilas Boas, Felipe Rondina, Vitória Viegas, Renato Lunetta e 
Uthar Veiga; os tenistas João Vieira e Luís Miguel Queiroz; 
as nadadoras Cibele Gomes e Sofia Rubiano; a dupla do 
vôlei de praia Gabriel Santiago e Felipe Alves; entre outros 
conquistados pelos nossos excelentes atletas.” 

Por fim, o comodoro frisou que o Iate tem vocação, 
estrutura e equipe qualificada para formar atletas de alto 
nível visando não só os campeonatos nacionais e mundiais, 
como também os olímpicos. “A realização de eventos como 
os CBIs no Clube e a participação dos atletas em competições 
deste calibre reforçam que estamos no caminho certo para 
desenvolver o esporte de excelência”, concluiu.

Além do comodoro Flávio Pimentel e de vários atletas 
do Clube, compareceram à audiência os diretores Luciano 
Ponte, Ignez David e Gustavo Raulino, e os colaboradores 
Sonielen Rodrigues, Fábio Costa e Murilo Peixoto.

IATE JÁ INVESTIU MAIS
de R$ 15 milhões na formação de atletas

IATE GESTÃO
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Parceiro no esporte e 
no desenvolvimento

Iate tem investido na compra de materiais e 
equipamentos esportivos por meio dos editais do Comitê 
Brasileiro de Clubes (CBC)

Nos meses de janeiro e maio, chegaram ao Clube 
os materiais e equipamentos que estão sendo utilizados 
pelos atletas em treinamentos e competições. Os objetos 
foram adquiridos por meio do Edital 9 do CBC.

Na primeira remessa (lista 1), para o tênis, o Iate 
recebeu máquina para encordoar raquetes; já para a 
natação, foram adquiridos aparelhos para treinos de 
força em piscinas, cronômetro pace clock e cinco kits de 
medicine ball. O Setor Náutico também recebeu mastro, 
vela balão, vela buja, vela grande - Classe 420 e duas 
velas grandes - Laser 4.7.

Na segunda remessa (lista 2), cujo valor total do 
investimento foi de R$ 273.791,90, o Iate adquiriu 
uniformes (vela, natação, águas abertas e tênis), toucas 
personalizadas (natação e águas abertas), pórtico de 
chegada (águas abertas), piscina inflável para tratamento 
com gelo (natação), materiais de fisioterapia e de 
preparação física, mastro, cabeça de leme, extensão da 
cana do leme e bote inflável (vela).

O Iate já iniciou os preparativos para novas 
aquisições de materiais e equipamentos na Lista 3, 
compreendidos no Edital 9 do CBC, como bolas e cordas 
para raquetes de tênis, pódio de premiação, carreta de 
encalhe, mastro e aparelho para treino de força fora da 
piscina. A previsão é de que o pregão eletrônico ocorra 
em dezembro deste ano.

Os recursos destinados à compra dos materiais estão 
amparados legalmente pela Lei Federal n° 9.615/98, que 
permite ao CBC receber 0,5% dos recursos da Loteria 
Esportiva e descentralizar esses recursos por meio de 
editais. Quando o CBC realiza um edital, os clubes ligados 
ao Comitê podem apresentar propostas de projetos 
que são analisadas. Caso aprovadas, as propostas são 
formalizadas e o clube recebe os recursos para executar 
as ações previstas e, posteriormente, apresentar a 
prestação de contas técnica e financeira.

“Participamos dos Editais 7, 8, 9 e 10 do CBC, os 
quais permitiram ao Iate Clube investir no Programa de 
Formação de Atletas, paralelamente aos recursos que 
são empenhados pela própria agremiação, nos eixos 
de recursos humanos, materiais e equipamentos e 
Campeonato Brasileiro Interclubes. Somados os Editais, 
os investimentos atingiram a cifra de R$ 3.223.869,12, 
de 2017 a 2022. No mesmo período, o Iate, por sua 
vez, empenhou R$ 15.043.805,66 em 17 modalidades 
esportivas”, detalha o comodoro Flávio Pimentel.

IATE ESPORTES
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Inspirar para o esporte
e formar campeões

Em entrevista, o presidente do Comitê 
Brasileiro de Clubes (CBC), Paulo 
Maciel, parabeniza o Iate Clube de 
Brasília pelo trabalho em prol do 
esporte de alto rendimento

Natural de Bonito (PE), Paulo Maciel está à 
frente do Comitê Brasileiro de Clubes (CBC), uma das 
principais entidades de apoio ao esporte e à formação 
de atletas. Residente no Rio de Janeiro há mais de 
50 anos, acumula sólida experiência no segmento 
clubístico por ter sido presidente do Tijuca Tênis Clube 
durante 27 anos. Foi vice-presidente administrativo-
financeiro do CBC nas duas últimas gestões, entre os 
anos de 2014 e 2020.

Para Maciel, o esporte brasileiro tem se fortalecido 
muito graças a dois fatores essenciais: o trabalho em 
conjunto das entidades que o defendem e a integração 
de mais de 600 clubes, de todas as regiões do País, que 
compõem a Rede Nacional de Clubes Formadores.

O CBC é o responsável por conduzir o Programa 
de Formação de Atletas, do qual o Iate faz parte desde 
2017. Por meio da parceria firmada com o CBC, o 
Clube recebe recursos previstos na Lei Federal n° 
13.756/2018, que são destinados para os três eixos 
de atuação do programa: materiais e equipamentos 
esportivos; apoio financeiro à contratação de 
equipe técnica multidisciplinar; e participação em 
competições nacionais.

Na entrevista, Maciel detalha mais sobre o 
Programa de Formação de Atletas e as contribuições 
do Iate Clube de Brasília para inspirar para o esporte e 
formar campeões.

Há mais de 30 anos, o CBC tem a missão de desenvolver 
e implementar a política de formação de atletas. Na 
sua visão, quais foram os principais avanços que este 
trabalho trouxe para o Brasil?

O CBC tem um papel fundamental na 
representatividade e fortalecimento dos clubes 
esportivos no Brasil. Ao longo dos anos, conseguimos 
desenvolver uma política de formação que tem 
contribuído para o surgimento de novos talentos em 
diversas modalidades esportivas. Além disso, o trabalho 
do CBC tem possibilitado a expansão da Rede Nacional 
de Clubes Formadores e o desenvolvimento do esporte 
olímpico nestes, que são os pilares do esporte no Brasil.

Desde 2017, o Iate Clube de Brasília tem recebido 
apoio do CBC, por meio dos editais do Programa de 
Formação de Atletas, para desenvolver o esporte de 
alto rendimento. Qual a importância dos clubes para a 
perenidade do programa?

Os clubes são essenciais para o sucesso do 
Programa de Formação de Atletas do CBC. Eles são 
a base do esporte no Brasil. Trabalhamos muito para 
que atletas, desde a base ao alto rendimento, sejam 
beneficiados, pois isso é a universalização do esporte.

Recentemente, durante uma audiência pública na 
Câmara dos Deputados, o senhor disse que já foram 
investidos R$ 800 milhões nos clubes relativos ao 
Programa de Formação de Atletas. O que a cifra 
representa para o crescimento do esporte no País?

Esse recurso tem permitido a expansão e a 
melhoria da infraestrutura esportiva dos clubes, além 
do desenvolvimento de novos talentos em diversas 
modalidades. Com o apoio do CBC, os clubes têm 
conseguido investir em equipamentos, treinamentos e 
em outras iniciativas esportivas.

A partir das prestações de contas apresentadas pelo Iate 
e os resultados dos atletas nas competições nacionais 
e internacionais, qual a sua avaliação sobre a gestão do 
Clube na formação de atletas de alto rendimento?

Parabenizo o Iate Clube de Brasília pelo trabalho 
que tem feito na formação de atletas e pelo resultado 
apresentado nas competições. O CBC se orgulha de 
fazer parte disso e de ter este grande clube do nosso 
país integrado ao nosso programa.

IATE ENTREVISTA
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As reformas e manutenções para readequar 
e modernizar os espaços no Iate andam em ritmo 
acelerado. Desde o início da gestão 2020-2023, foram 
realizadas importantes mudanças no Clube e, até o 
final do ano, as entregas continuam.

O trabalho envolveu a demolição de pilares, vigas 
e lajes da cobertura externa (chapéu); a execução 
da nova escada de acesso em concreto armado do 
térreo ao 1° piso; o reforço estrutural das lajes do 
primeiro pavimento e da cobertura, bem como dos 
pilares do térreo mediante incorporação de armadura 
complementar e encamisamento em grout.

De acordo com o engenheiro Adilson Codeceira, 
também foi finalizada a aplicação de argamassa 
tixotrópica nas demais estruturas, com vistas a 
garantir o recobrimento e, consequentemente, a 
proteção das armaduras existentes. “Agora, com esta 
parte finalizada, iniciamos a fase que, finalmente, dará 
forma ao espaço.” 

A empresa Henrix Arquitetura foi contratada para 
desenvolver os projetos arquitetônicos e complementares 
executivos do prédio cilíndrico. Os arquitetos responsáveis, 
Márcio Henriques e Ricardo Paiva, afirmam que o trabalho 
de criação foi, praticamente, um restauro, “ora evidenciando 
as linhas marcantes de sua estrutura, ora protegendo suas 
aberturas, nas faces de insolação mais intensa, dotando-o 
de algum brilho adicional, sem descaracterizar sua 
personalidade original”.

Preservação da vista privilegiada e das características 
únicas da estrutura original, humanização dos espaços, 
contato com a natureza, acessibilidade, sustentabilidade e 
aproveitamento da luz solar estão entre as particularidades 
do novo espaço.

Com o projeto em mãos, a Diretoria de Engenharia 
fez os encaminhamentos necessários, e a licitação para 
executar o projeto será realizada em julho, com gestão 
direta do setor. A previsão é de que o novo estúdio de 
pilates seja entregue até o final deste ano.

Evolução

das obras

Mais um semestre se inicia com o término e o avanço de obras que tornarão os 
espaços do Clube ainda melhores. Confira!

IATE ENGENHARIA
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Melhorias por todo o Clube

O Iate planeja entregar, em breve, a revitalização 
completa do Espaço Squash - tendo concluído a 
substituição dos chuveiros dos vestiários -, bem como 
continuar o serviço de troca dos quadros elétricos, 
substituir os pneus de proteção no cais por defensas 
de madeira ecológica, substituir chuveiros elétricos do 
Squash e reformar as quadras de tênis.

Além disso, foi concluída a revisão do projeto 
arquitetônico da cobertura do Bar da Peteca, a fim de que 
fossem atendidas as premissas do autor do projeto original, 
Tony Malheiros. Em decorrência dessa modificação, estão 
sendo revisados também os projetos de instalações, com 
previsão de conclusão até o mês de junho.

Reforma do telhado da Sede Social

Reforma da fachada sul do Edifício Multifunções

IATE ENGENHARIA

Término da ampliação do Restaurante do Farol

Reforma e ampliação do Quiosque da Peteca

Revitalização da estrutura metálica da piscina 
semiolímpica coberta Reforma da jardineira e da fonte na área da Náutica  
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Fachada de cobogó na náutica

Manutenção da cobertura do Quiosque Central

Sinalização vertical 

Revitalização da Piscina do Toboágua 

Reforma da fachada do Deck do Comodoro

Substituição de pisos das salas
G2 e ergometria da Academia

Novo parquinho infantil com cobertura de 
proteção contra o sol

Reforma do restaurante e quiosque Villa Cinco
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Reativação da ducha e da Fonte da 
Juventude da Náutica

IATE ENGENHARIA

Revitalização e pintura da arquibancada e da cobertura 

da piscina semiolímpica

Troca das defensas do cais da Náutica

Pintura do cais da Náutica

Revitalização da Piscina da Baleia
Pintura das faixas horizontais superiores

do Iate Shopping e Ciate

Instalação de portas elétricas no Iate TV
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As churrasqueiras G1 e G4 estão de cara nova e 
foram concluídas as reformas nas 

churrasqueiras P1 e P2

Novo trocador de calor das piscinas

Reforma da piscina de hidromassagem 

Cobertura da arquibancada da quadra 1 de tênis

Reforma do Quiosque do Vôlei de Praia

IATE ENGENHARIA
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Oportunidade 
de aprender

Cursos oferecidos pelo Iate são indicados 
para sócios de diferentes idades

Ao longo do ano, o Iate Clube de Brasília 
oferece cursos de longa e curta duração. O 
objetivo é oferecer aos sócios a oportunidade 
de iniciar uma nova atividade ou aperfeiçoar 
conhecimentos acerca de determinado tema.

Confira, a seguir, um breve resumo sobre 
cada atividade oferecida. Lembrando que há 
pagamento de taxa para todos e as inscrições 
devem ser feitas previamente nas respectivas 
secretarias.

Escolha um que mais se identifique com 
o seu perfil e venha aprender mais uma 
atividade. Para fazer aulas dos esportes 
náuticos, é necessário entrar em contato pelo 
telefone 3329-8747. Para os cursos de artes, 
mais informações podem ser obtidas pelo 
número 3329-8745. 

IATE CURSOS

Canoa havaiana e stand up paddle (SUP) - O 
aluno, acima de 7 anos, pode fazer aulas 2 ou 
3 vezes por semana e, no caso do SUP, ainda 
há a possibilidade de aulas avulsas. Em ambas 
as modalidades, o professor disponibiliza os 
equipamentos necessários, incluindo pranchas e 
canoas, sem custo adicional.

Mergulho - Indicado para sócios acima de 14 
anos. A carga horária do curso é de 18 horas e 
o material é cedido pelo instrutor, que ensina a 
parte básica para o mergulho seguro e agradável 
em sessões de piscina e sala de aula. Os dias e 
horários são combinados diretamente com o 
professor e o custo é de R$ 1.000.

Vela - A professora Raquel Aimone é a responsável 
por ministrar o curso de vela para iniciantes 
acima de 14 anos. As aulas teóricas e práticas, 
geralmente, ocorrem aos fins de semana e o custo 
é de R$ 400 por pessoa. O Iate oferece os barcos 
das classes Soling e Dingue (este limitado a dois 
velejadores por embarcação).
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Windsurf e kitesurf - A prática do windsurf consiste 
em “planar” com a prancha sobre a água e manter o 
equilíbrio mesmo com a força do vento. No Iate, o 
curso tem duração de sete horas, ao custo de R$ 400, 
com material cedido pelo professor. Ainda há a opção 
de fazer aulas avulsas. 

Já o kitesurf é praticado com uma prancha e uma 
pipa que é presa ao condutor por quatro cordas. A 
carga horária do curso é de 12 horas e o valor do 
investimento é de R$ 2.400. Para aulas avulsas, com 
duração de 1 hora, o custo é de R$ 250.

IATE CURSOS

Pintura - Durante as aulas, são ensinadas 
técnicas de fácil compreensão, oportunidade em 
que o aluno estimula várias habilidade, como 
concentração, criatividade, coordenação motora, 
comunicação e orientação espacial. Os encontros, 
conduzidos pela professora Jaqueline Marafon, 
acontecem todas as segundas e terças-feiras, no 
1º andar do Edifício Multifunções.

Ritmos - Se você gosta de dançar, venha para a 
turma todas as quartas-feiras, das 11h às 12h30, 
com o professor Marcelo Amorim. Nas aulas, os 
alunos aprendem diferentes estilos musicais, como 
salsa, samba, forró, charme, bachata, entre outros.

Balé adulto - Além de ser um momento de fazer 
amizades ou fortalecer laços, o balé aprimora a 
coordenação motora, estimula a memória por 
meio do movimento e da musicalidade, melhora 
a capacidade cardiorrespiratória, aumenta a 
flexibilidade e reduz a ansiedade.

Violão - O hábito de tocar violão ajuda a diminuir 
o estresse, a ansiedade e a depressão. Além disso, 
auxilia ainda na melhora da coordenação motora, da 
capacidade de memorização e das habilidades de 
gestão do tempo e organização. Para os iniciantes, 
os encontros são sempre às terças-feiras, das 17h às 
18h, e, para os intermediários, das 18h às 19h.
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IATE SERVIÇO MÉDICO

4º Semana da Saúde do Iate foi um sucesso

A Diretoria Médica, em parceria com o Emiate e com 
a colaboração do vice-diretor de Tênis, Jaime Bicalho, 
realizou uma semana dedicada à saúde dos associados 
e convidados. 

O Salão Social foi o palco das atividades e recebeu, 
durante os cinco dias, mais de 250 pessoas, que 
compartilharam conhecimentos, ouviram orientações, 
esclareceram dúvidas e absorveram os conteúdos 
passados por renomados especialistas em saúde física 
e mental. Estiveram presentes cirurgiões-dentistas, 
médicos especialistas em geriatria, oncologia, medicina 
desportiva e vacinas. 

Antes das palestras, o público era recebido com um 
coffee break, além do serviço de aferição da pressão 
arterial e glicemia, realizado pela equipe de enfermagem 
do Serviço Médico do Iate. Ao final de cada encontro, 
eram servidos deliciosos caldos. Confira os registros.
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Criada por iniciativa do ex-comodoro George 
Raulino, com o apoio do sócio John Aune, os quais 
fizeram 20 barcos de madeira da classe Optimist dentro 
do Iate, a Escola de Vela completou 50 anos em 2022. 
O projeto cresceu e, a cada temporada, inúmeros sócios 
iniciam na modalidade responsável por conquistar 
várias medalhas olímpicas e mundiais para o Brasil.

Muito antes de se tornar um esporte, a vela esteve 
presente no mundo desde os primórdios. Durante 
muitos anos, era considerada o principal meio de 
transporte capaz de percorrer grandes distâncias. 
Por isso, foi fundamental para o desenvolvimento do 
comércio e do lazer para velejadores entendidos sobre 
a força e direção do vento.

ESCOLA DE VELA:
O esporte dinâmico e com variadas classes já trouxe para

o Clube inúmeros títulos nacionais e internacionais

formando velejadores há 50 anos

Como esporte, sua origem data do século XVII, 
na Inglaterra, quando o rei Carlos II, logo após ser 
exilado da Holanda, teve a oportunidade de velejar e 
aprender sobre a prática. Passou a ser esporte olímpico 
em 1900 e chegou ao Brasil em 1906, com a vinda de 
descendentes europeus e com a criação do primeiro 
clube do País dedicado à modalidade.

“Embora a escola tenha sido criada apenas 
em 1972, desde 1960 o Iate já realizava regatas. 
A primeira ocorreu em dezembro daquele ano com 
embarcações da classe Snipe, denominada ‘‘Regata 
Marinha de Guerra do Brasil’”, lembra o diretor de 
Esportes Náuticos, Gustavo Raulino.
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Desde então, a Escola de Vela do Iate orgulha-
se de ter formado inúmeros velejadores campeões 
em diferentes classes. “Alguns são sócios até hoje e 
outros seguiram caminhos distintos. Mas somos gratos 
a todos aqueles que, da sua maneira, contribuíram 
para que o Iate se tornasse uma referência no iatismo”, 
acrescenta Raulino.

Entre tantos atletas de sucesso que passaram pela 
escolinha, destaca-se Vitória Viegas, que já conquistou 
vários títulos nacionais e internacionais, sendo o mais 
recente o de campeã brasileira de Optimist no início 
deste ano. Confira, nas próximas páginas, as principais 
conquistas dos jovens atletas este ano.

Sobre a Escola de Vela - Navegar proporciona ao 
aluno proatividade, responsabilidade, organização, 
estimula o espírito colaborativo e aprimora a percepção 
e os sentidos ao trabalhar o corpo e a mente de forma 
saudável.

As crianças, de 7 a 12 anos, começam na classe 
Optimist, cujo principal objetivo é apresentar aos 
pequenos o esporte da vela, de forma prazerosa, com 
aulas teóricas e práticas.

A cada encontro, os treinadores buscam 
transmitir aos alunos segurança e estímulo para que 
continuem a praticar o esporte, seja ele por lazer ou 
competição. Técnicas de velejar, respeito à natureza, 
condicionamento físico, resistência, concentração, 
autoconfiança, precaução, planejamento, tomada de 
decisões, criatividade e trabalho individual e em equipe 
estão entre os comportamentos trabalhados.

Desde as primeiras aulas, os alunos iniciantes são 
familiarizados ao ambiente náutico, onde aprendem 
sobre as partes dos barcos (inclusive, como virá-los e 
desvirá-los na água), itens de segurança, bem como 
sobre trabalho em equipe, disciplina e cooperação. 

O Iate fornece toda a estrutura necessária para as 
aulas teóricas e práticas, como barcos, equipamentos, 
colete salva-vidas e embarcações de apoio para os 
professores conduzirem as atividades na água. O corpo 
técnico Iatista é altamente capacitado.

Ficou interessado? Entre em contato pelos 
telefones 3329-8747/8748 para mais informações. 

IATE NAÚTICA
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A Copa da Juventude 2023 ocorreu no início do 
ano, no Yacht Club Santo Amaro (SP), com regatas nas 
classes ILCA 6, 420, 29er, IQ Foil Youth e Fórmula 
Kite. Trata-se do principal evento da vela jovem do 
País, o qual projetou os novos nomes que serão os 
representantes brasileiros nas Olimpíadas de Los 
Angeles 2028 em diante.

Ao todo, 130 competidores de oito estados 
brasileiros estiveram na competição. Além de belas 
disputas nas raias da Represa do Guarapiranga, os 
velejadores participaram de palestras, seminários, bate-
papos e confraternizações.

Essa foi a primeira Copa da Juventude da geração 
que acabou de subir da classe Optimist para a classe 
ILCA 6. Mesmo com pouca experiência, os jovens 
souberam superar as adversidades, encararam dias de 
vento forte e adquiriram um grande aprendizado na 
classe, montando boias entre os primeiros colocados.

O torneio também fechou a temporada de 
campeonatos nacionais de verão, em que o Iate 
foi campeão em alguns deles. E, dessa vez, não foi 
diferente. Entre os destaques, está a velejadora Iatista 
Sofia Rocha de Faria, campeã na classe olímpica IQFoil. 

Copa da 
Juventude 

revela novos 
talentos

Na Classe ILCA, oito jovens atletas representaram 
brilhantemente o Clube, com Renato Lunetta vencendo 
uma das regatas da série e finalizando na 27ª colocação. 
Confira o desempenho dos demais participantes: Rafael 
Araújo Trindade – 19º; Caio Lemos de Mesquita – 
38º; Samuel Caixeta Romero – 43º; Jacques Correia 
Prestes – 48º; Oto Albuquerque – 51º; Cauã Alves 
Cardoso – 56º; e Tito Hitner Barros – 59º. A equipe foi 
acompanhada pelo técnico Marco Calonico.

Durante a premiação, foi anunciado que a Copa 
da Juventude de 2024 será realizada no Iate Clube de 
Brasília, no mesmo período. Mais uma vez, a instituição 
será sede de um grande e importante evento da vela 
brasileira.

IATE NAÚTICA
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Mais de 200 velejadores 

prestigiam a XXVI Regata 

do Conselho Deliberativo

A XXVI Regata do Conselho Deliberativo 
movimentou as águas do Lago Paranoá. Nos dias 11 de 
fevereiro e 1° de maio, 229 velejadores participaram 
da competição, criada há 28 anos para homenagear 
os integrantes do colegiado pelo apoio inestimável ao 
Clube e ao iatismo.

As regatas ocorreram em datas distintas dado o 
baixo nível de água no Lago Paranoá, no início do ano. 
Visando a segurança dos velejadores, a Diretoria de 
Esportes Náuticos e a Federação Náutica de Brasília 
(FNB) optaram pelo adiamento das regatas de veleiros 
cabinados, que aconteceram somente no mês de maio.

“Trata-se de um evento náutico muito importante 
no nosso calendário, pois é um momento de unir a 
Família Iatista para homenagear o trabalho do Conselho 
Deliberativo em prol do Clube. É uma competição 
amistosa, oportunidade em que os veteranos se unem 
aos iniciantes e, juntos, passam horas compartilhando 
conhecimentos e histórias”, afirmou o comodoro Flávio 
Pimentel. 

Segundo o presidente do Conselho Deliberativo, 
Edison Garcia, o evento é também uma forma de 
valorizar o esporte, que formou atletas vitoriosos e deu 
tantas alegrias ao Iate Clube de Brasília. 

“Velejar faz parte do nosso DNA e simboliza a 
história do Iate enquanto clube náutico. A Regata do 
Conselho Deliberativo é uma ocasião em que o iatismo 

do Clube homenageia os sócios e sócias que se dedicam 
às atividades do Conselho. Os conselheiros agradecem 
aos Iatistas por essa deferência, o que lhes estimula a 
trabalhar ainda mais pelo Iate e seus sócios”, ressaltou.

IATE NAÚTICA
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A equipe Iatista participou da Seletiva de Optimist 2023, 
realizada entre os dias 6 e 11 de março, que define, ao lado do 
Campeonato Brasileiro (disputado no Iate Clube de Brasília no 
início do ano), os times que representarão o Brasil nos eventos 
no exterior. Foram 12 regatas para as flotilhas ouro e prata.

Vitória Viegas se consolidou como a melhor velejadora 
Sub-15 do Brasil e garantiu uma das cinco vagas do Campeonato 
Mundial, que aconteceu de 15 a 25 de junho, na Espanha. “Foi a 
primeira vez que uma aluna do Iate se classifica para o mundial, 
e Vivi será a única representante feminina do time Brasil. Um 

CLASSIFICADOS PARA OS MUNDIAIS
marco na nossa história! Estamos extremamente orgulhosos e 
felizes pelas conquistas da nossa atleta, formada inteiramente na 
Escola de Vela do Iate”, declara o diretor de Esportes Náuticos, 
Gustavo Raulino.

De acordo com o diretor, quem também carimbou o 
passaporte para Thessaloniki, na Grécia, foi Renato Lunetta, 
após ficar em 5° lugar no campeonato. Entre os dias 15 e 25 
de julho, o jovem Iatista participa do segundo campeonato mais 
importante da classe Optimist, o Europeu. 

Breno Ramos, por sua vez, ficou em 3º lugar geral na 
Seletiva 2023 e conquistou uma vaga para o Campeonato Norte-
Americano, em Antígua, no Caribe, de 2 a 9 de julho. Uthar Veiga 
estará na mesma competição, após ficar na 25ª colocação geral.

Além desses quatro atletas, a equipe técnica acompanhou 
a chegada de outra brilhante geração. Pedro Britto disputou seu 
primeiro campeonato no mar e ficou em 3º na categoria Sub-
10 (Mirim); Maria Beatriz Nogueira ficou na 77ª posição; e Luz 
Maria Goytisolo ficou na 80ª, tendo vencido uma regata na série 
Prata.

Quem também representou brilhantemente o Clube foi 
Pedro Araújo – 79º lugar geral e 4º Mirim; Murilo Castro – 94º 
lugar geral; Daniel Maldaner – 103º lugar geral; Arthur Azevedo 
– 107º lugar geral; Bernardo Raulino – 108º lugar geral; e 
Antônio Latif – 109º lugar geral.

IATE NAÚTICA

Resultados
Na regata de monotipos, Lucas de Souza Cavalcanti, 

Maria Beatriz Lima Nogueira e Uthar Matheus Sotero 
subiram ao topo do pódio nas categorias Optimist 
Estreantes e Veterano Feminino e Masculino, 
respectivamente.

Na classe ILCA 4, 6 e 7, conquistaram os títulos 
de campeões, nesta ordem, os jovens velejadores Caio 
Lemos Mesquita, Luís Henrique Silva e Bruno Lóssio.

Fernando Boani ficou com a 1ª colocação na 
Finn, enquanto Felipe Rondina e Maria Beatriz Lima 
Nogueira foram os grandes vencedores na Snipe. Na 
Dingue, Grupo A, Sérgio Marcos e Pedro Inácio foram 
os campeões; e, na B, o título ficou com as velejadoras 
Celina Mariano e Raquel Paternostro.

Entre os veleiros cabinados, o Troféu Transitório - 
Fita Azul ficou com o barco Magia IV, do conselheiro 
nato Luiz André Reis. Confira os demais resultados!

GRUPO COLOCAÇÃO BARCO

Grupo - até 19 pés 
1º Kid
2º Zap Zap

Cruzeiro 1º Pithoco
Bico de Proa Longo 1º Orion
Ranger 22 1º Tamanco
Brasília 23 1º Dolce Vita

Delta 26
1º Sir Peter Blake
2º Velho Musta

Grupo B
Regra Bravo 1º Robin Hood

Grupo A
Regra Bravo

4º Aconchego

Regra Bravo
Grupo Regata

2º Adrenalina
3º Magia IV
4º Mizu II
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Iate Clube de 
Brasília lança Escola 
de Vela Adaptada

O Iate Clube de Brasília se prepara para lançar 
mais um projeto inovador: a Escola de Vela Adaptada, 
destinada aos sócios e dependentes com deficiência. 
As pré-inscrições estão abertas e podem ser feitas 
pessoalmente na Secretaria Náutica ou pelos telefones 
3329-8747 | 9.9308-4961 (WhatsApp).

Neste primeiro momento, a Diretoria de Esportes 
Náuticos ofertará duas turmas, sendo ambas às 
segundas, quartas e sextas-feiras, das 9h às 12h e das 
15h às 18h. Podem participar do projeto os associados 
que possuem algum tipo de deficiência física, visual, 
auditiva e intelectual.

Os barcos adaptados foram emprestados ao Iate 
por meio do edital de chamamento público nº 002/2022 
da Confederação Brasileira de Vela (CBVela). Agora, 
compõem a flotilha três barcos da Classe 2.4mr, três da 
Classe Skud 18 e dois botes infláveis, todos reformados 
pelo Comitê Paralímpico Brasileiro (CPB).

Em fevereiro de 2023, os equipamentos chegaram ao 
Iate para levantamento geral das peças e equipamentos 
que precisavam de reparos ou substituição. Após análise, 
foi enviado um relatório ao CBP, que, desde então, vem 
dando todo o suporte e ficou responsável por colocar 
todos os barcos em condições de uso. Muitos itens 
já foram arrumados e consertados, faltando poucas 
pendências. A previsão é de que no final deste mês todos 
os barcos fiquem prontos para utilização.

“Promover qualidade de vida e lazer é um dos 
papéis que a prática esportiva pode proporcionar às 
pessoas, especialmente as que possuem algum tipo de 

Diretor Gustavo Raulino, Secretária Marta Sobral e Comodoro Flávio Pimentel

deficiência. Com este projeto, queremos que mais sócios 
encontrem no Iate a oportunidade de interagirem e, mais 
ainda, que façam parte do nosso projeto de formação de 
paratletas”, revela o comodoro Flávio Pimentel. 

Ao lado do diretor de Esportes Náuticos, Gustavo 
Raulino, o comodoro recebeu, nesta semana, a secretária 
de Esporte de Alto Desempenho do Ministério do 
Esporte, Marta Sobral, que veio conferir de perto os 
equipamentos recebidos e conhecer mais sobre o projeto 
que o Clube irá implementar. 

A secretária veio acompanhada da diretora de 
Excelência Esportiva e Promoção de Eventos, Cláudia 
Martins; da coordenadora-geral de Promoção de Eventos, 
Silmara Ciampone; e da assessora técnica Simone Nunes.

A Escola de Vela Adaptada do Iate prevê também 
ajustes necessários na infraestrutura do Clube. Para isso, 
o diretor Gustavo Raulino fez uma visita técnica na área 
da Náutica, acompanhado do gerente de Engenharia, 
Adilson Codeceira, da arquiteta Patrícia Floriano e da 
paratleta Ana Paula, oportunidade em que analisaram 
quais melhorias precisam ser feitas para tornar todo o 
espaço acessível.

IATE NAÚTICA
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Sofia Rocha conquista 
Sul-Americano de IQFoil

Iatistas participam do 
Brasileiro de Finn

Destaque internacional 

Após o título de campeã na Copa da Juventude 
2023, a velejadora do Iate Sofia Rocha disputou o 
Campeonato Sul-Americano de IQFoil Youth, em 
Cuyo (Argentina), e trouxe para casa mais um ouro 
ao vencer todas as dez regatas contra velejadoras 
locais e peruanas.

Com as vitórias, Sofia reafirma seu domínio 
no continente na categoria Sub-18 dessa classe 
olímpica. Agora, a velejadora se prepara para o 
Campeonato Europeu, a ser realizado em julho, no 
Lago di Garda, na Itália.

O Iate Clube do Rio de Janeiro foi sede do 
Campeonato Brasileiro da Classe Finn, entre os dias 6 
e 9 de abril. Ao todo, foram realizadas seis regatas para 
os 14 participantes. 

Quatro velejadores do Iate estiveram na 
competição. Fernando Boani conquistou a 3ª colocação 
geral e ficou em 1º lugar na Grand Master; Leonardo 
Seger foi o 1º na categoria Jumbo e o 5º colocado geral.

Eduardo da Costa e Silva garantiu o 4º lugar na 
categoria Grand Master e ficou na 9ª colocação geral. 
Por fim, Carlos Alberto Aviz conquistou o topo do pódio 
na Legend, garantindo o 11° lugar geral.

Parabenizamos os atletas pelo ótimo desempenho. 

De 6 a 9 de abril, em 
Buenos Aires, na Argentina, 
foi realizado o Campeonato 
San Isidro Labrador da Classe 
Optimist.

Foram nove regatas 
durante os quatro dias de 
competição para os 133 
velejadores veteranos.

Breno José Ramos foi o 
representante da flotilha do Iate 
Clube e conquistou excelentes 
resultados: 5º lugar geral e 1º 
estrangeiro. Parabéns, Breno!

IATE NAÚTICA
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Iate no cenário da vela 
jovem internacional

Sul-Americano de Optimist

O Iatista Luiz Felipe Giagio está levando o nome do 
Clube aos quatro cantos do mundo. Prova disso é que, 
entre os dias 1° e 9 de abril, o jovem Pipe participou 
da clínica realizada no Lago di Garda, na Itália, com 
velejadores de todo o mundo entre 15 e 21 anos.

Como parte da programação, foi realizado também 
o Ilca Youth Easter Meeting 2023, que contou com 
348 velejadores da classe ILCA 6 e 4. Luiz Felipe, com 
apenas 16 anos, teve uma posição de destaque ao ficar 
em 19º lugar entre os velejadores de até 19 anos.

Continuando a experiência internacional, fechou a 
participação no Campeonato Inglês de Vela Sub-21 com 
um excelente resultado: 7° lugar entre os 67 velejadores 
concorrentes, todos com idades até 19 anos. O evento 
foi classificatório para o Mundial da Juventude.

No período de 15 a 22 de abril, aconteceu o 
Campeonato Sul-Americano de Optimist, na cidade 
de Paracas, no Peru. A competição internacional foi 
finalizada com dez regatas disputadas em uma raia de 
143 atletas. Os brasileiros superaram ventos fracos, 
médios e com forte intensidade durante a semana. 

O Iate Clube de Brasília foi representado pelos 
velejadores Renato Lunetta (20° colocado geral), Breno 
José Macieira (22° colocado geral) e Vitória Viegas (53ª 
colocada geral). 

Além dos resultados individuais, Vivi Viegas e 
Renato Lunetta integraram a equipe brasileira na 
disputa por equipes e conquistaram o 2° e o 3° lugar, 
respectivamente.

IATE NAÚTICA
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CAMPEONATO
Centro Sul-Americano e 

Caribenho de Sunfish

O Iatista Felipe Rondina foi o representante do Brasil 
no Campeonato Centro Sul-Americano e Caribenho de 
Sunfish, realizado em Paracas, no Peru, entre os dias 26 
e 29 de abril.

O evento contou com a participação de 34 barcos 
de países, como Argentina, Brasil, Chile, Colômbia, 
Cuba, Equador, Guatemala, México, Peru, Porto Rico e 
Venezuela.

Parabenizamos o atleta e técnico do Iate pelo ótimo 
resultado e desejamos boa sorte nas próximas disputas. 

O Campeonato Brasileiro da Classe Ranger 22 foi 
decidido no dia 1° de maio, no Dia Internacional do 
Trabalho. Com seis regatas disputadas no Iate Clube 
do Rio de Janeiro (RJ), o torneio foi marcado pelo 
alto nível técnico e equilíbrio entre as 14 tripulações 
participantes.

Os Iatistas João Henrique Castro e Henrique 
Cavalcanti defenderam a bandeira do Clube ao lado 
de outros dois atletas e, ao final, garantiram a 10ª 
colocação geral.

Campeonato Brasileiro de 
Ranger 22

IATE NAÚTICA
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CELEBRAÇÃO

O Plano Piloto da nova capital do Brasil (Brasília) 
ainda era um sonho, mas o arquiteto Lúcio Costa já 
havia previsto a criação de uma sociedade recreativa 
às margens do Lago Paranoá. Assim, antes mesmo 
da inauguração da capital da República, 11 pioneiros 
visionários se reuniram com o propósito de fundar o 
Iate Clube de Brasília.

As tratativas para constituir a agremiação 
iniciaram-se ainda em 1959 e, em 5 de abril de 1960, foi 
oficialmente inaugurado o Iate Clube. Como a história 
da instituição está intimamente ligada à de Brasília, nada 
mais significativo do que comemorar ambas no dia 21.

Por isso, durante todo o mês de abril, ocorrem 
várias atividades alusivas ao aniversário do Clube, 
sejam elas esportivas, sociais ou culturais. Uma das 
mais tradicionais é o Baile de Aniversário do Iate, que 
tem lugar cativo no coração dos sócios e marcou épocas 
com shows inesquecíveis.

Neste ano, no dia 15, o Salão Social foi tomado 
por uma decoração vintage e ao mesmo tempo 
contemporânea, idealizada pela designer de eventos 
Maria Helena. O branco e o azul se fizeram presentes, 
com as tonalidades ainda mais realçadas pelas 
aplicações espelhadas. 

Sócios e convidados aproveitaram o Baile e o Churrasquinho para comemorar, em grande estilo, o aniversário 
do Iate 

IATE CAPA

EM FAMÍLIA

Sócios e convidados lotaram a pista em frente ao 
palco, dançando e cantando os maiores sucessos dos 
anos 70, 80, 90 e 2000, além de músicas da atualidade, 
com a banda Focus. Na sequência, a DJ Cady, famosa 
por agitar os camarotes do GP de São Paulo de Fórmula 
1, em Interlagos, comandou as pick-ups e não deixou 
ninguém ficar parado. 

A festa, que teve open bar e food, com coquetel e 
jantar assinados pelo chef Bruno Barboza - e com reposição 
a noite inteira -, seguiu agitada após às 2h da manhã.
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Churrasquinho
IATE CAPA

A banda Elas que Toquem e os DJs Eski e Cady foram os 
responsáveis por animar as famílias que compareceram em 
peso ao Clube na sexta-feira, 21, durante o Churrasquinho 
de Aniversário. Foram horas de festa entre os associados 
e convidados, que tiveram à disposição espetinhos de 
churrasco e bebidas.

As crianças se divertiram à beça nos brinquedos 
infláveis e se deliciaram com a distribuição de guloseimas. 
O “Palhágico” Chouchou deixou a tarde da garotada ainda 
mais especial com show de mágica e palhaçadas.

Como não poderia faltar, os parabéns para o Iate foram 
cantados pelos sócios em frente ao Iate TV, sincronizados 
com a revoada de balões. “Foram dias de muita alegria e 
celebração entre o Quadro Social e seus convidados. 
Preparamos tudo para receber as famílias, com programação 
voltada para todas as idades. Afinal, a marca registrada do 
Iate é esta: ser um lugar de lazer e integração social entre os 
seus membros”, afirma o comodoro Flávio Pimentel.

O presidente do Conselho Deliberativo, Edison 
Garcia, enfatiza que relembrar a história do Clube torna 
sempre as comemorações mais especiais. “São gerações 
de famílias que fazem do Iate uma das agremiações 
mais respeitadas do País. Ao longo desses 63 anos, 
proporcionamos o que há de melhor no segmento 
esportivo e cultural para os associados, graças ao 
aperfeiçoamento de um modelo de gestão eficiente e 
transparente. Orgulho define bem o que representa o 
Clube para a Família Iatista e para Brasília”, pontuou.
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Desde o início do mês, eventos esportivos foram 
realizados em homenagem ao aniversariante, como os 
Torneios de Sinuca e de Truco, além da tradicional Regata 
Aniversário.

Nos dias 1º e 2, mais de 200 velejadores estiveram na 
Marina do Iate para participar da Regata Aniversário. No 
lindo sábado de sol, aconteceram as regatas de monotipos 
das Classes Optimist, Finn, Snipe, Dingue e ILCA (7, 6 e 4).

No domingo, 2, com pouco sol e vento, os velejadores 
profissionais, acompanhados das famílias, amigos e demais 
sócios, colocaram os veleiros cabinados na água e seguiram 
para seus percursos. O Mizú foi o barco fita azul (o primeiro 
a cruzar a linha de chegada).

No Torneio de Sinuca, durante os seis dias de disputa, 
o salão ficou para lá de animado. Após boas jogadas, 
pela regra inglesa, Almerindo Torres, Joaquim Gomes e 
Eduardo Bresciani foram os três primeiros colocados, 
respectivamente. 

Já Ricardo Vilela foi o grande vencedor pela regra 
brasileira, seguido por Moisés do Espírito Santos Júnior e 
Arnaldo de Oliveira Borges.

Sempre em 
festa

IATE CAPA
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IATE SOCIAL

Mais de 780 pessoas estiveram no Salão Social para prestigiar 
a retomada da Feijuca do Iate

De volta e em grande estilo

Com abadás caprichados, fantasias, brilho e muita 
alegria, o público aproveitou a agradável tarde de sábado 
para celebrar a chegada do período mais festivo do ano.

A Feijuca do Iate é um dos eventos mais aguardados 
pelos sócios e faz parte do calendário oficial de festas 
pré-carnavalescas do Distrito Federal. O sucesso pode 
ser comprovado pela rápida venda de ingressos, que se 
esgotaram faltando mais de 15 dias para a festa.

A banda Clima de Montanha trouxe um repertório 
diversificado, com sucessos de diferentes estilos 
musicais. A cantora Adriana Samartini também teve uma 
participação especial, apresentando canções autorais 
e clássicos da música brasileira, que foram muito 
aplaudidos pelos presentes.

Como não poderia deixar de ser, foi servida a 
famosa feijoada completa, com carnes separadas, arroz, 
farofa, couve e laranja, além de petiscos e sobremesas. 
Os participantes puderam desfrutar de uma refeição 
saborosa em um ambiente aconchegante, alegre e com 
a bela vista do Lago Paranoá.

Para acompanhar, open bar de chopp Brahma, 
cerveja Corona, caipiroskas e caipirinhas, além de 
bebidas sem álcool.

“Foi um dia mágico, alegre e muito significativo 
para nós. Realizar a Feijuca do Iate é um desafio, afinal 
sabemos o quanto ela é cativa para os brasilienses. 
Felizmente, finalizamos o evento com a sensação 
de dever cumprido. Ver diferentes gerações de uma 
mesma família aproveitando a festa do início ao fim 
foi gratificante. Agradeço a presença de cada um e, 
especialmente, ao time de colaboradores por mais um 
grandioso evento”, declarou o diretor Social e Cultural, 
Flávio Schegerin Ribeiro.
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Juliana Baldoni e Luciano Ponte

Bruna Ximenes e Felipe RochaSimone Uderman e Ricardo Cavalcante

Maria Cecília Moço e Ignez David

IATE

Clarrisa Avila, Fabiano e Sílvia Frabetti, Mateus e Flávio Schegerin, Flávia Melo, Chris e Flávio Pimentel, Oscar Lóssio, Edison Garcia, Carlos Júnior, Fernanda Sales,
Marili Maria Peixoto, João Rodrigues Neto, Emília Costa e Carlos Alberto Santiago

SOCIAL

Luiz Maria com a esposa Márcia e Marco Antônio Lacerda
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Oscar e Sônia Lóssio, Elianete e Carlos

Marcos e Jandira Juliana Patú, Lilian Velloso, Marcelo Bressan, Ignez David e Ana Cláudia Oliveira

Marcela Mourão, Juliana Couto, Laís Tavares, Maria Cecília, Mayla Gross e Soraya MoretiRudi e Osmarina Finger, Rudi Finger Júnior e Gabriela Lopes, Socorro Litânia e Marcelino Calvo

Sílvia Frabetti, Chris Pimentel e Ignez DavidWalmar (Baianinho) e João Rodrigues Neto

Lúcia Marques e Rosana Fortes

IATE

Marili Rodrigues, Juliano Barcelos e Janete Bernades

SOCIAL
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Cerca de 380 pessoas compareceram ao Salão 
Social, na noite da última quinta-feira, 27, para prestigiar 
a cerimônia de agraciamento do Mérito Iate 2023.

Ao todo, 32 sócios, entre patrimoniais e especiais, 
receberam a medalha do Mérito Ouro pelos 50 anos 
de vínculo ininterrupto com o Clube. O Mérito Rubi foi 
entregue aos 70 associados que alcançaram 40 anos de 
relacionamento.

“São pessoas que ajudaram a escrever a história 
do Clube, contribuindo para o desenvolvimento da 
instituição e para o fortalecimento do Quadro Social nas 
últimas décadas”, disse o comodoro Flávio Pimentel em 
seu discurso.

Dois sócios receberam o título de Benemérito, 
entregue àqueles que prestam serviços relevantes ao 
Clube. Um deles, indicado pelo Conselho Diretor, é o 
ex-comodoro e ex-presidente do Conselho Deliberativo 
Rudi Finger. João Wellisch também foi agraciado, após 
indicação do Conselho Deliberativo.

Agraciados recebem Méritos Rubi, Ouro 
e Iate e Título de Benemérito

Os associados Ronaldo Vieira Teles, Carlos Alberto 
Ferreira Júnior e Luiz André Almeida Reis, além do 
superintendente Nilton Sousa Silva, receberam o Título 
Honorífico do Mérito Iate, homenagem destinada 
a personalidades que tenham se tornado dignas da 
gratidão da comunidade Iatista.

Ainda de acordo com Pimentel, para que o Iate 
conquistasse o patamar que tem hoje, várias pessoas 
acreditaram, dedicaram-se e não abandonaram o sonho 
de construir um clube cada vez mais estruturado, 
dinâmico e atento às necessidades dos sócios.

“É o caso do nosso amigo e sócio-fundador Álvaro 
Alberto Sampaio, que fez questão de estar conosco hoje. 
Fico muito grato com a sua presença e, mais ainda, por 
tudo o que construiu ao lado dos demais fundadores. 
E também de pessoas como o superintendente Nilton, 
que construiu parte da sua carreira no Clube e hoje é 
referência para os funcionários e suporte fundamental 
para os diretores”, complementou o comodoro.

Em entrevista à Revista Iate, Sampaio afirmou que 
foi uma alegria imensa estar presente em mais uma 
cerimônia do Mérito Iate. “Estou muito feliz por estar 
aqui e ver que a nossa história continua sendo escrita 
por outras gerações. É uma honra.”

O presidente do Conselho Deliberativo, Edison 
Garcia, ressaltou que prestar homenagens a todos 
os sócios que dedicaram a vida para construir o Iate 
Clube de Brasília é uma forma de dignificar a história 
da instituição.

“Desde os anos 1960, gerações de avós, pais, filhos, 
netos e até bisnetos fazem do nosso clube um dos mais 
respeitados do País. O Iate é o que é graças às pessoas 
que têm passado e presente honrosos e deixam legados 
para o futuro”, salientou.

Homenagem
à dedicação

O engenheiro João Wellisch é 
carioca e faz parte do Quadro 
Social desde 1997. Foi diretor 
Financeiro de 2015 a 2018, 
além de ter ocupado o cargo de 
1°-secretário da Mesa Diretora 
do Conselho Deliberativo de 
2007 a 2009. Em 2012, recebeu 
a medalha do Mérito Iate.

Sobre os beneméritos
Rudi Finger é advogado, tem 72 
anos e é natural de Três Passos 
(RS). Sócio do Iate desde 1990, 
atuou em vários cargos diretivos 
e em diferentes comissões nos 
últimos 30 anos, tendo sido 
comodoro na gestão 2017-
2020 e presidente do Conselho 
Deliberativo de 2013 a 2017. 
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José Wilson Barbosa Júnior, Vera Lúcia Barbosa, Rodrigo Pena Barbosa, 
Marcelle Santos e a pequena Mariana Santos

Carlos Alberto Ferreira Júnior, Ana Cláudia Barreto, Edison Garcia  e Luiz 
André Almeida Reis

Josino Carvalho Cordeiro, Marly Cordeiro e Pedro Cordeiro

João Carlos de Castro Roller, ex-comodoro Paulo Quintella, Selma Quintella, 
Terezinha e Daniel Roller

Nicole Souza, Edilson Souza, Durval Moniz e Carlos Ayres

Thaís Alarcão, Alexandre Alarcão, Newton Alarcão, Rafael Alarcão e Patrícia 
Alarcão

IATE SOCIAL

Edison e Isabela Garcia, Chris e Flávio PimentelSamuel e Adriana Muniz, Guilherme Moraes, Milena e Marcus Muniz, Márcia 
e Ennius Muniz, Izabela e Rodrigo Muniz, Márcia e Pauo Muniz
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Sérgio e Edite Guimarães, Marina e André Guimarães

Nilton Sousa, Elma Sousa, Jéssica Silva e Jean Felipe

Anderson Rosa, Clarissa Avila, Renata Bauer e Denisar Medeiros

Guilherme Guimarães, Raony Oliveira, Camila Rachel Guimarães, Rachel 
Guimarães, Pedro Paulo Gobbato e Marco Amaral

Roberta Eberius Mota, Emanuel Mota, Márcio Luiz de Matos Vantil e João 
Vantil

Roberto Mayrink, Maria da Conceição Mayrink, João Lima e Benis Bastos, 
Eliete Pinho e Marcos Sperandio

Gustavo Raulino, Marcelo Bressan, Ignez David, Luiz Alberto Mendonça e 
Vanessa Mendonça

Carlos Alberto Júnior, Luiz André Almeida, Ennius Muniz, Flávio Pimentel, Ana Claudia 
Barreto, Ronaldo Teles, Maurício Ludovice, Alexandre Novgorodcev, Edison Garcia, Nilton 
Sousa e Rudi Finger

IATE SOCIAL



47

Ian Álvares, Júlia Macedo de Almeida, Mário Castro, Marilda Macedo Castro 
e Pedro Ricardo de Almeida

Conselheiro Carlos Alberto Ferreira (centro), ao lado da esposa Fernanda Sales, 
dos pais, Ferreira e Alayr, do filho Enzo, e das irmãs, Ana Cláudia e Cíntia 

Josi Rocha, Thiago Braga, Paula Miranda e Geraldo Braga

Denise Rossi, Isabela Garcia e Eunice Malvar

Rudi Finger Júnior, Gabriela Lopes, Enzo Finger, Osmarina e Rudi Finger, 
Socorro e Marcelino Calvo

Ennius Muniz, Flávios Pimentel, Rudi Finger, fundador Álvaro Sampaio, João 
Wellisch, Edison Garcia e Ana Cláudia Barreto

IATE SOCIAL

Comodoro Flávio Pimentel, superintendente Nilton Sousa, vice-comodoro 
Maurílio Santinello e Presidente Edison Garcia

Maria Emília e Carlos Alberto AmorimIgnez Bressan, Ronaldo Teles e Eliete Araujo
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Mais um domingo de diversão

O belo dia de sol do dia 21 de maio foi marcado 
por muita alegria e animação durante a terceira edição 
do Iate Kids.

A criançada aproveitou cada um dos brinquedos 
montados no gramado em frente ao Iate Shopping, além de 
terem se divertido para valer com as gincanas e a contação 
de histórias. Além das horas de diversão, os pequenos se 
deliciaram com os picolés e as guloseimas servidas.

Acompanhe algumas fotos desse maravilhoso dia.

IATE SOCIAL
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Festa Junina do Iate 

A Festa Junina do Iate foi um grande sucesso. Mais 
uma vez, superou as expectativas ao receber, durante os 
três dias, mais de 18 mil pessoas. 

A Vila do Iate, como foi intitulada, abriu o calendário 
de shows com a cantora Adriana Samartini, que arrancou 
suspiros com sua simpatia e carisma. Na sexta, a dupla 
Lucas e Barbara trouxe o melhor do sertanejo e modão, 
estilos preferidos dos candangos. Para encerrar a 
festividade com chave de ouro, o Trio Balançado colocou 
todo o público para dançar com o melhor do xote, xaxado 
e forró pé de serra. 

As quadrilhas “Formiga da Roça”, “Triscou 
Queimou”, “Aquarela Nordestina” e a dança infantil do 
Ciate trouxeram o melhor da festa, com muita alegria e 
tradição. A história cantada fez com que os olhos dos 
mais novos aos mais velhos ficassem encantados com 
tamanha formosura. 

Para falar de festa junina, não podemos deixar 
de citar as barraquinhas com as comidas típicas que 
encantaram o público com aperitivos para todos os 
gostos. O show de mágica e o espaço com brinquedos 
infláveis para as crianças deixaram os papais felizes ao 

alcançou público de 18 mil pessoas em três dias

IATE SOCIAL

Assim como em 2022, o governador do Distrito Federal, Ibaneis Rocha, fez a abertura oficial da Festa Junina, ao lado do 
comodoro Flávio Pimentel, do presidente do Conselho Deliberativo, Edison Garcia, dos conselheiros e dos diretores
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verem que também foi pensada uma forma de entreter 
os pequeninos. 

O Iate estava preparado para casos de acidentes 
com a presença de equipes de socorristas, médicos e 
enfermeiros no local. “Estamos à disposição para receber 
qualquer situação, temos uma estrutura com todos os 
equipamentos necessários para os primeiros socorros 
e, nos casos em que seja preciso retirar o paciente, as 
ambulâncias estão prontas para realizar o transporte”, 
declarou o enfermeiro Tiago Araújo. 

O Iate agradece a todos que marcaram presença. E 
esperamos todos vocês no ano que vem!

IATE SOCIAL
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Em 2022, mais uma vez, a sétima edição 
do Iate in Concert foi um verdadeiro sucesso. 
As apresentações da Orquestra Sinfônica do 
Teatro Nacional Cláudio Santoro, sob regência 
do maestro Claudio Cohen, do tenor Thiago 
Arancam e das sopranas Marina Melaranci 
e Manuela Korossy arrancaram inúmeros 
aplausos dos espectadores.

O brilhantismo do canto lírico de Thiago 
Arancam, que já se apresentou nos principais 
teatros do mundo, em mais de 40 países, poderá 
ser apreciado para quem comparecer ao Iate in 
Concert em 2023, no dia 5 de agosto, a partir 
das 17h, em imponente estrutura montada às 
margens do Lago Paranoá.

Neste ano, o tema do Iate in Concert será 
“Romance Sinfônico - Clássicos Universais” e, 
ao lado de Arancam e da Orquestra Sinfônica, 
também se apresenta a violinista Elisa Järvelä. 
A finlandesa, formada na Sibelius Academy, 
é reconhecida internacionalmente pela 
improvisação virtuosa, sendo capaz de tocar 
músicas em diferentes gêneros com riqueza 
inigualável. 

Como não poderia deixar de ser, o 
espetáculo irá promover o encontro da 
música clássica com a solidariedade. “Em 
2022, arrecadamos mais de 19 toneladas de 
alimentos e queremos superar esta marca. Por 
isso, contamos com a presença e a colaboração 
de todos, pois muitas famílias e instituições 
esperam pelas nossas doações”, convida o 
comodoro Flávio Pimentel. 

O ingresso é gratuito e pode ser retirado 
mediante a doação de uma cesta básica, 
composta por, no mínimo, 15 itens. Para sócios 
do Iate, haverá um período exclusivo de troca: 
de 5 a 9 de julho. Para a comunidade em geral e 
convidados de sócios, as trocas serão iniciadas 
no dia 10 de julho e seguem até 4 de agosto.

Em ambos os casos, o atendimento 
acontece no concierge da Secretaria Social 
(entrada principal), de segunda a sexta-feira, das 
8h às 18h; e, aos sábados, domingos e feriados, 
das 8h às 15h. Ressalta-se que crianças até 2 
anos têm entrada liberada, mas não têm direito 
ao assento; acima de 2 anos, é necessário doar 
uma cesta básica. 

Para facilitar a troca, o Iate, em parceria 
com a empresa Santa Catarina, disponibilizará 
um ponto de venda de cestas básicas próximo à 
entrada principal. 

Mais informações podem ser obtidas pelo 
telefone 3329-8759.

Iate in Concert 
será dia 5 de 

agosto
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Apresentações animaram a 
noite do Sábado Cultural

O evento Sábado Cultural, realizado a cada dois 
meses, tem cativado cada vez mais o público com 
noites agradáveis com música boa e comida da melhor 
qualidade. 

O clima agradável que tomou conta de Brasília ao 
final de abril foi o cenário ideal para os mais de 200 
sócios e convidados que foram prestigiar o pianista 
Jones Cavalante, a cantora Regina Sartori e o DJ Douglaz 
Mouse.

Em frente ao Iate TV, sócios e convidados dançaram 
e apreciaram a noite ao som dos clássicos do cinema, do 
rock, da MPB e dos maiores flashbacks dos anos 70, 80 
e 90, entre outros.

IATE CULTURAL
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História em
miniaturas

O sócio e professor Marcello Araripe, artista de 
Brasília, está expondo seu trabalho no Iate TV, ofício que 
consiste na exposição de peças de modelismo naval que 
retratam parte da história dos 200 anos da Esquadra da 
Marinha do Brasil. 

Em maio, o contra-almirante e diretor de 
Comunicação Social da Marinha, Alexandre Taumaturgo 
Pavoni, e o vice-almirante e comandante do 7º Distrito 
Naval, José Vicente Alvarenga - atual comodoro do Clube 
Naval - vieram ao Iate prestigiar a exposição do artista.

Marcello começou a desenvolver trabalhos de 
plastimodelismo quando tinha 7 anos. Aos 10, iniciou o 
modelismo naval e, aos 33, começou a pintura de figuras 
históricas em miniatura (soldadinhos de chumbo). Além 
da paixão pelas artes, o empresário, que é sócio do Iate 
desde quando tinha 5 anos, aproveita o tempo livre para 
praticar esportes e já foi atleta de remo e do tênis de 
mesa e, hoje, faz natação. 

De acordo com Araripe, o projeto também pretende 
divulgar a arte do modelismo naval não só como hobby, 
mas como uma maneira de contar e preservar a história, 
além de ser uma forma lúdica de ensinar e aprender. 

“Ter a exposição aqui no Iate é muito bom, os sócios 
podem ter acesso a elas diariamente, terá uma miniatura 
diferente a cada mês. E, de acordo com a avaliação 
do público e patrocínios, analisaremos e, quem sabe, 
abrimos futuras turmas para que eu possa ensinar todo 
o processo de montagem”, declarou Marcello. 

Até o final do ano, Iate recebe 
exposição que retrata os 200 anos da 

Esquadra da Marinha do Brasil

Neste ano, o grupo Livros & Raquetes completa 
11 anos de existência. O coletivo foi criado por tenistas 
entusiastas da literatura que se reúnem nas primeiras 
quintas-feiras de cada mês.

Em 2022, com o apoio da Diretoria Cultural, foi 
realizada uma grande comemoração na Antiga Sede, 
oportunidade em que os membros desfrutaram de 
um delicioso jantar e conversaram sobre os anos de 
história do grupo, as mais de 70 obras debatidas e os 
aprendizados que cada livro ensina.

Projeto Livros & Raquetes 
completa 11 anos

IATE CULTURAL

A cada mês, um novo modelo será apresentado 
aos sócios. O primeiro foi um diorama (representação 
tridimensional de uma cena, em miniatura) da partida 
da primeira Esquadra Brasileira, em 1° de abril de 1823. 
Agora, o navio exposto é a Fragata Independência (F44), 
da Classe Niterói, que participou da missão de paz da 
ONU no Líbano, em 2020.

As peças estão disponíveis para apreciação do 
público no Iate TV, de segunda a sexta-feira, das 8h às 
19h; e, aos sábados, domingos e feriados, das 8h às 18h.
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Famílias prestigiaram o projeto Quinta Cultural

Valorização da cultura

O projeto Quinta Cultural tem como objetivo 
um momento de lazer e socialização entre toda a 
comunidade, com música boa e comidas variadas, sendo 
realizado a cada dois meses.

Já passaram pelo projeto vários artistas da cidade, 
como as bandas MC Jazz e Quatro Estações, cujo show 
foi um tributo à grande e eterna Legião Urbana. E, 
recentemente, foi a vez de o grupo Let it Beatles, um 
dos mais conhecidos covers do famoso quarteto de 
Liverpool, apresentar-se no Salão Social do Iate.

A edição foi uma das mais prestigiadas dos últimos 
tempos, com a presença de 420 pessoas. Com 20 anos 
de carreira e inúmeros shows de bagagem, o quinteto 
interpretou algumas das composições mais famosas dos 
Beatles, como “Hey Jude”, “Help”, “Something”, “Ticket 
to ride”, “Come together”, “Yellow submarine”, “She loves 
you” e, claro, “Let it be”. 

Os últimos meses foram marcados por um festival 
de eventos em promoção da arte e suas nuances. A cada 
edição, sócios e convidados compareceram ao Clube 
para prestigiar os artistas da casa, locais, nacionais e 
internacionais.

Crico Lins, artista plástico da Bahia, inspirou-se 
em movimentos da arte contemporânea, notadamente 
no expressionismo abstrato, para criar a exposição “De 
cor em cor”.

IATE CULTURAL

“A noite foi um sucesso com a mistura de música 
boa com a banda Let it Beatles, que animou o público 
e colocou todo mundo para cantar, e uma alimentação 
de primeira vendida pelo restaurante Villa Cinco”, disse o 
diretor cultural e social, Flávio Schegerin Ribeiro.

A festa ficou ainda mais completa com os cinco 
dançarinos contratados que percorreram todo o salão 
fazendo todos dançarem.
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Harmonia da 
desconstrução

Pinceladas de emoções 

Os sócios do Iate também se reuniram para 
montar uma exposição com um motivo muito especial: 
o Dia das Mães. A mostra “Pinceladas de emoções” 
recebeu este nome pelo fato de que as pinceladas 
são elementos fundamentais em muitas obras de arte, 
pois são elas que transmitem a emoção, a intensidade 
e a energia do artista para o espectador.

A mostra coletiva “Harmonia da desconstrução” 
reuniu os trabalhos dos alunos dos cursos de pintura 
em tela do Emiate e dos convidados da artista plástica 
e professora Jaqueline Marafon. 

O Iate também recebeu o III Sábado Cultural 
Atlas Trio, que reuniu pintura, música, food 
truck e muita diversão.

IATE CULTURAL
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No mês de novembro, o Iate Clube de Brasília 
realizou a primeira edição do concerto da Orquestra 
Filarmônica de Brasília. Com o tema “Disney para 
Crianças”, o evento fez o público de 800 pessoas 
relembrar a infância com trilhas de filmes da Disney que 
marcaram diversas gerações. Grande parte das crianças 
veio fantasiada, o que tornou o evento um verdadeiro 
espetáculo. Confira as fotos:

Orquestra filarmônica: 
DISNEY PARA CRIANÇAS

IATE CLUBE DE CORRIDA
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A iniciativa tinha como um dos objetivos 
celebrar o aniversário de 5 anos da Aliança das 
Mulheres que Amam Brasília, presidida pela pioneira 
Cosete Ramos. O comodoro Flávio Pimentel, ao 
lado da esposa, Chris, prestigiou o desfile e, em 
seu discurso, parabenizou a AMABRASÍLIA pelo 
trabalho dedicado à valorização da cidade, da 
cultura e da mulher. 

A vice-diretora Cultural, Sílvia Frabetti, 
lembra que a proposta inovadora da AMABRASÍLIA 
de transformar o cais em uma passarela “trouxe 
beleza, sonhos, cores, cultura e empreendedorismo 
para o Iate”, lembrando que a próxima edição já 
tem data marcada: agosto de 2023.

Desfile coloriu 
as águas do Lago 
Paranoá

A Marina do Iate foi o local escolhido pela 
AMABRASÍLIA para um evento inédito na capital: um 
desfile de moda nas águas do Lago Paranoá. Sob o nome 
de “Brasília: uma paixão em cores’’, o evento reuniu os 
estilistas Desirée Diniz, Nágela Maria, Mábel de Bonis e 
Ivson Samabourque para mostrarem suas criações.

IATE CULTURAL
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Ensinamentos de mãe 
para filha no Ciate

O Centro Infantojuvenil (Ciate), inaugurado em 
1996, tem a proposta pedagógica de, entre tantos 
aspectos, despertar o interesse dos pequenos pelos 
esportes, respeitando as fases da formação e do 
desenvolvimento de cada um.

No viés comportamental, as crianças desenvolvem 
autonomia, comprometimento, capacidade de resolver 
conflitos, espírito de equipe, comunicação verbal, bem 
como vivenciam diferentes situações.

Miniassociados que estudaram aqui anos atrás hoje 
tem seus filhos matriculados e aproveitando o ambiente 
que eles usufruíram. 

Conversamos com a ex-associada Erika Sabino, 
que estudou no Ciate há anos e hoje tem sua filha Elis 
aproveitando e crescendo no Clube. Erika relatou como 
sua experiência foi positiva, entrou novinha, passou por 
todas turmas dos 4 aos 13 anos, vinha para cá todos os 
dias, aprendeu um pouquinho de tudo e amava as aulas 
de dança. 

“Quando eu vinha para o Clube, já tinha os 
amiguinhos do Ciate, o que acontece também com 
a Elis, que começou com 4 anos e hoje já tem 9 anos. 
Quando pensei em um contraturno para ela, logo veio 
o Ciate em minha mente. Aqui ela faz várias atividades, 
como robótica, vôlei, dança, xadrez, tênis de mesa, tem a 
questão do dever de casa, que faz aqui, e para nós, como 
pais, isso ajuda muito”, declarou Erika.

Quando questionada sobre o desenvolvimento 
educacional e pessoal realizado pelo Ciate, ela declara 
que se sente segura em saber que sua filha está em um 
local bom, com profissionais preocupados com o bem-
estar da criança, que a assistem, e rasgou elogios aos 
serviços realizados. Destacou também as professoras 
Alani e a coordenadora Fátima.

O Ciate é onde os pequenos sócios iniciam a vida 
esportiva nas mais diferentes modalidades oferecidas 
pelo Clube, como natação, tênis, tênis de mesa, Optimist 
(vela), dança, capoeira, patinação, vôlei, futsal masculino 
e feminino, judô e peteca, bem como executam diferentes 
atividades que trabalham o físico e o mental.

A grade curricular de atividades oferecidas conta 
também com robótica; iniciação à informática; reforço 
escolar; recreação; hora da história; musicalização; 
coordenação motora; e artes. O aluno ainda realiza 
as tarefas do colégio com o reforço escolar e o 
acompanhamento pedagógico, sempre auxiliado por 
experientes profissionais.

Para você, sócio, que se interessa pelos serviços, 
saiba que todo o calendário anual, os valores e a grade 
de atividades estão disponíveis no site do Iate. Para 
mais informações, entre em contato pelos telefones 
3329-8726/8727.

IATE CIATE
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Criado em 2000, o Encontro Master do Iate Clube 
(Emiate) é um programa direcionado às faixas etárias 
acima de 50 anos. O intuito é proporcionar uma efetiva 
integração da Família Iatista e melhor qualidade de vida 
por meio de atividades sociais, culturais, inclusivas, 
esportivas e de recreação adequadas a esse público, 
sem excluir a participação dos outros associados.

Hoje, o Emiate oferta aulas de ritmos, pintura, 
mosaico, violão, coral, balé, desenho e o Viva Mais 
(programa de atividade física). Tem ainda a missão de 
proporcionar eventos sociais (jantar dançante, filmes, 
confraternização), culturais (exposições de artes, 
palestras e workshop), esportivos (caminhadas e o 
Triate), além do evento gastronômico (confraria). Em 
2006, foi contemplado com o troféu Mérito Social/
Cultural no Congresso Brasileiro de Clubes (CBC).

Sócia há mais de 40 anos, Maria da Conceição Diniz 
Mayrink já participou de várias atividades oferecidas 
pelo Emiate, como ritmos e coral. Há 11 anos, iniciou as 
aulas de mosaico e, há 7, de pintura, onde aprimorou a 
técnica e passou a participar dos encontros em grupo.

A sócia Maria da Conceição Mayrink 
fala sobre a satisfação em participar 
das atividades oferecidas pelo Emiate

IATE EMIATE

Mais 
qualidade
de vida

Os trabalhos de Conceição ultrapassaram as salas 
do primeiro andar do Edifício Multifunções. A sócia 
participou de um projeto do renomado mosaicista 
brasileiro Nico Ferreira, que escolheu alguns trabalhos 
para serem distribuídos por cidades do Brasil. “Hoje 
minha peça faz parte do acervo do Caminho da Fé, em 
Aparecida de Goiânia”, revela a sócia com muita alegria.

Ela declara que doa todas as “obras para pessoas 
queridas que conheço, pois fazer quadros é um prazer. 
Busco inspirações e as coloco em prática. Ao final, 
tenho peças que viram presentes feitos com o coração. 
Admiro o trabalho conduzido pelo Emiate, é algo que 
enriquece o Clube e todos os amigos Iatistas que estão 
ociosos deveriam participar”, convida.

A sócia conta ainda que adora participar das 
exposições que são realizadas durante o ano que reúnem 
as obras produzidas pelos alunos do Emiate. “São 
eventos muito aguardados tanto por nós quanto pelos 
apreciadores. Além de ser algo importante para valorizar 
o nosso trabalho, feito com carinho e dedicação, sempre 
ao lado dos professores competentes, maravilhosos e 
pacientes que nós temos.”

Se você ficou interessado em conhecer mais sobre 
as atividades que o Encontro Master oferece, entre 
em contato e agende uma aula experimental. Todos os 
cursos são destinados a iniciantes e veteranos. 
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COMPETIÇÕES REUNIRAM MAIS DE 600 ATLETAS

Não é novidade que o beach tennis é um 
esporte que caiu no encanto dos brasileiros. Mesmo 
nos locais mais distantes do clima litorâneo, como 
é o caso do Distrito Federal, não é difícil encontrar 
duplas praticando a modalidade.

Dados da Confederação Brasileira de Tênis 
e Beach Tennis apontam que, em 2021, havia 
pouco mais de 400 mil praticantes da modalidade. 
No ano passado, subiu para mais de um milhão - 
crescimento de 175%. Ao considerar o número de 
jogadores em todo o mundo, o Brasil representa 
nada menos que 60% do total. 

“O beach tennis é um esporte inclusivo, sem 
restrição de idade e que promove a interação, o 
convívio social. Esses fatores, aliados ao fato de 
ser uma ótima opção para sair do sedentarismo, 
são o que o tornam talvez uma modalidade tão 
cativante”, comenta Sílvio Bonfim, vice-diretor de 
Beach Tennis.

A febre atingiu as quadras de areia do Iate 
Clube, que estão sempre cheias de jogadores 

Copa Comodoro e Perebão animaram 
as quadras de areia do Iate

aprimorando suas habilidades nas partidas, nas 
aulas ou nas clínicas realizadas pelos professores, 
em que há sempre participantes em busca de 
aperfeiçoamento técnico. De acordo com Bonfim, 
inclusive, está em análise o projeto de construção 
de mais quadras no Iate.

No âmbito das competições, os números 
reforçam a grandeza do esporte. A edição do 
Perebão 2023 e a 1ª Copa Comodoro de Beach 
Tennis - Iate Open 2023 reuniram mais de 600 
atletas no parque esportivo do Clube no primeiro 
semestre do ano. 

A Copa integrou a terceira etapa do circuito 
de competições da Federação Brasiliense de Tênis 
e Beach Tennis e distribui até 1.000 pontos (FBT 
1000). Foram 467 jogos no total, com 457 atletas 
participantes, todos divididos em 26 categorias. 
Ainda assim, 142 atletas aguardaram na fila de 
espera para convocação, mas não foi possível 
encaixá-los por falta de quadra.

IATE BEACH TENNIS
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Em março, 156 sócios agitaram as quadras de 
areia do Clube em um dos eventos mais divertidos 
e agregadores do beach tennis: o famoso Perebão. 
Ao todo, foram disputados 129 jogos, com 1.147 
games e 51 horas de bola em jogo.

A essência do torneio consiste em unir pares 
de veteranos e estreantes e, com isso, proporcionar 
equilíbrio e integração entre os atletas. De um 
lado, o nervosismo de quem participa de um grande 
evento pela primeira vez e, de outro, a alegria e a 
admiração em acolher mais atleta que se inicia no 
esporte. 

Após divertidas disputas entre os sócios, 
embora acirradas, Danuza Ramos e Elismar 
Vasconcelos foram as campeãs e Jane França e 
Paulo Bezerra garantiram o vice-campeonato.

IATE BEACH TENNIS
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IATE BEM REPRESENTADO

O vôlei do Iate está cada vez mais em ascensão. 
Na areia ou no piso, jogadores e técnicos mostram que, 
com treino, disciplina, dedicação e investimentos, é 
possível ir cada vez mais longe.

É o caso da dupla Iatista Gabriel Santiago e 
Felipe Alves, que integrou o programa de Formação 
de Atletas do CBC. Os jogadores vêm se destacando, 
especialmente após a convocação para disputar a 5ª 
etapa do Circuito Sul-Americano de Vôlei de Praia, 
ocorrido no mês de abril, em Rio Hondo, na Argentina. 

A dupla foi convocada pela Confederação Brasileira 
de Voleibol graças aos resultados em outras competições 
mundo afora, como o 16° lugar no Challenge do Circuito 
Mundial, na cidade de La Paz, no México; e o 5° lugar 
no Circuito Sul-Americano, disputado no Chile.

“Gabriel e Felipe são treinados nas quadras do 
Clube por Leonardo Santos e integram parte da primeira 
equipe masculina formada inteiramente por atletas de 
Brasília que representam o País nas competições fora 
do Brasil. Estamos orgulhosos dos resultados que a 
dupla vem conquistando, pois, além de levar a bandeira 
do Iate para o cenário internacional, mostra a grandeza 
do voleibol brasileiro”, detalha Marcelino Vizeu, vice-
diretor de Vôlei.

Ao longo da temporada, Gabriel e Felipe foram 
vice-campeões brasileiros na etapa de Maringá (PR), 
além de terem ficado em 5°lugar em três etapas do 
Top 12 (melhores ranqueados do País) - Itapema (SC), 
Saquarema (RJ) e Campo Grande (MS).

No primeiro semestre do ano, atletas do vôlei de quadra e de praia obtiveram 
excelente desempenho nos circuitos nacional e internacional

No feminino, Teresa Cavalcanti também tem 
defendido o Iate nas competições nacionais. A atleta foi 
vice-campeã, ao lado da jogadora Talita, na 2ª etapa do 
Circuito Brasileiro de Vôlei de Praia, ficou em 5° lugar 
na disputa do Top 12, em Saquarema, e em 9° na fase 
de Campo Grande. 

Entre as categorias de base, tem vitória para o Iate 
também. As atletas Maitê e Sofia conquistaram a medalha 
de ouro no Campeonato Brasiliense de Vôlei de Praia 
Sub-17 e o vice-campeonato na 3ª etapa do Circuito 
NCT de Vôlei de Praia, ocorrida no mês de junho.

IATE VÔLEI
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Base vem forte

Em fevereiro, as Iatistas Daniella Gomes, Maitê 
Godoy, Sofia Lazary e Isabella Van Linschoten foram 
convocadas para compor a Seleção Brasiliense de Vôlei 
Sub-18, que representou o DF em Saquarema (RJ) 
durante o Campeonato Brasileiro de Seleções. 

Além do ouro, após vencer a equipe de Pernambuco, 
a conquista foi ainda maior com a eleição da atleta 
Isabella Van Linschoten como uma das melhores 
centrais, e o professor e técnico Thiago ganhou o troféu 
de melhor técnico do campeonato. 

Em pouco tempo de trabalho, a equipe de vôlei 
Sub-16 feminina conquistou a medalha de prata na 
Copa Super 8, torneio que foi organizado pela Liga 
Brasiliense de Voleibol. E, nesta mesma categoria, o 
time masculino chegou às quartas de final. 

“A equipe de vôlei vem conquistando cada vez 
mais espaço ao se destacar nos torneios dos quais 
participa. Com isso, está levando o nome do Iate aos 
maiores campeonatos. O esporte está crescendo, 
especialmente com a chegada do apoio do CBC ao 
esporte, e tem uma base muito forte para disputar 
cada vez mais os campeonatos regionais e nacionais”, 
afirmou o comodoro Flávio Pimentel.

IATE VÔLEI

VOCÊ

SABIA?

Para você que tem vontade de 

participar das aulas de vôlei de praia 

e de quadra, entre em contato com 

a Secretaria de Esportes Coletivos 

pelo telefone (61) 3329-8783.

Sócios sobem ao pódio do
Circuito Master de Futevôlei

A dupla Iatista Luciano Ponte e Pedro Nunes 
participou da 5ª etapa do Circuito Futevôlei Master 
Brasil, realizada em maio, nas areias da Praia da Costa, 
em Vila Velha (ES). 

Cerca de 200 atletas com idade a partir dos 40 até 
mais de 73 anos, representando 22 estados, participaram 
da competição. Luciano e Pedro conquistaram a 3ª 
colocação geral, na categoria 40+. Foi o melhor resultado 
do DF na categoria com somatório da idade de 85+.

IATE+ ESPORTES

Time Sub-13 participa de 
torneio da Liga de Basquete

Em maio, o time de basquete do Iate participou do 
primeiro torneio Sub-13 da Liga de Basquete de Brasília, 
que foi realizado na Quadra Poliesportiva Sul no Clube. 

“O time vem evoluindo a cada competição, 
inclusive, durante essa rodada do torneio, dos sete 
jogos disputados, a equipe venceu cinco. Estamos 
preparados e animados para as próximas partidas”, 
declarou o técnico José Carlos Vidal.

Se você deseja matricular o seu filho ou a sua filha 
na modalidade, entre em contato com a Secretaria de 
Esportes Coletivos pelo telefone 3329-8783.
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TEMPORADA
DE VITÓRIAS

O primeiro semestre da equipe de patinação do 
Iate começou com muitas conquistas e várias 

horas de treinos

Manter uma equipe de alto rendimento e vitoriosa é um 
trabalho que envolve diversos fatores. Além de infraestrutura 
adequada, equipe técnica de alta capacidade e investimentos, 
é preciso um time de atletas comprometidos com o esporte.

Felizmente, é assim que a patinação do Iate Clube 
de Brasília funciona há muitos anos e, por isso, a cada 
temporada, conquista importantes títulos para a instituição. 
Foi o que aconteceu, por exemplo, no Campeonato Brasileiro 
de Patinação Artística, Torneio Nacional e Aspirantes 2023, 
em que os 33 patinadores Iatistas conquistaram 42 medalhas, 
sendo 13 de ouro, 10 de prata, 7 de bronze e 12 de 4º e 5º 
lugares.

“O resultado do time foi excelente! Mesmo com pouco 
tempo de preparação, por ter sido no início da temporada, os 
atletas se superaram, com importantes conquistas até mesmo 
entre aqueles que nunca haviam participado de um evento 
desse porte”, avalia a técnica Tathiana Resende.

Segundo a treinadora, para o Brasileiro, o time fez um 
intensivo de férias, com treinos para todas as disciplinas 
diariamente. “Como os alunos estavam de férias, aproveitamos 
o tempo livre para trabalhar todos os pontos, incluindo 
também a preparação física na Academia do Iate e os treinos 
sem patins”, acrescenta.

A temporada envolve dois grandes campeonatos no 
Brasil e quatro grandes internacionais, como o Sul e o Pan-
Americano, além de duas Copas Mundiais. “Quem é convocado 
acaba participando de todos os eventos e, assim, a exigência 
de treinos é maior. Por isso, é preciso muita disciplina, força 

IATE PATINAÇÃO

No período de 2 a 7 de abril, patinadores do Iate foram 
a Assunção, no Paraguai, disputar a 2ª etapa dos Jogos Sul-
Americanos de Esportes sobre Rodas 2023. A convocação 
para a disputa deu-se após as conquistas no Brasileiro e 
Torneio Nacional.

O campeonato, considerado o maior evento esportivo da 
América do Sul, contou com a participação de países como 
Brasil, Argentina, Bolívia, Chile, Paraguai e Uruguai.

Antonella Bauer, Gabriel Borja, Ísis Rocha, Lívia Meira e 
Maria Fernanda Ribas integraram o time da Seleção Brasileira 
de Patinação Artística e realizaram belíssimas apresentações. 
Os treinadores Thatiana Resende e Eduardo Gravina 
acompanharam os atletas na competição.

Lívia Meira conquistou duas medalhas de ouro nas 
modalidades Solo Dance Mini e Livre Mini; Antonella Bauer 
faturou o 2° lugar no Solo Dance Espoir; enquanto Gabriel 
Borja foi o 3º colocado.

de vontade e foco, pois, quando uma temporada termina, 
temos alguns dias de férias até iniciar os treinos da próxima.”

Para a vice-diretora de Patinação, Renata Bauer, a cada 
ano, o Iate consagra-se como uma referência no esporte. “É 
gratificante ver o nosso time crescer. Cada vez mais crianças 
e adolescentes têm encontrado na patinação mais uma 
possibilidade de autodesenvolvimento, visando não apenas a 
conquista de títulos, mas também a possibilidade de trabalhar 
as múltiplas habilidades que o esporte oferece, como a 
superação do medo, a desinibição e a persistência.” 

Além de Tathiana, a equipe de competição, que treina 
com afinco, é preparada pelos renomados professores 
Eduardo Gravina, Inês Santiago, Caroline Rabelo, Isabela 
Rachid e Clara Barcelos, que, inclusive, é ex-aluna da Escola 
de Patinação Artística do Iate.

I A T I S T A S
conquistam quatro medalhas no 

SUL-AMERICANO
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Judô

Desde 2022, o Clube tem investido na capacitação 
da equipe, trazendo renomados judocas do cenário 
nacional e internacional que possam transmitir, por meio 
da experiência e conhecimento técnico, ensinamentos 
práticos para o aperfeiçoamento individual do judoca.

O primeiro convidado foi o ex-atleta peso-pesado 
da Seleção Brasileira de Judô David Moura. Ao longo da 
carreira, o judoca acumulou conquistas em jogos pan-
americanos, campeonatos mundiais e títulos de peso, 
além de ter encerrado o ano de 2017 como líder do 
ranking mundial.

Compartilhando histórias e conhecimentos

Neste ano, o dia 30 de abril ficará marcado na 
história do Iate e dos atletas que participaram da clínica 
de judô com o medalhista olímpico Tiago Camilo. O ex-
atleta da Seleção Brasileira veio pela primeira vez ao 
Clube para compartilhar com os judocas tudo aquilo 
que construiu por meio do esporte.

O encontro teve a participação de 36 alunos, 
que ficaram atentos a cada fala e movimento. Camilo 
apresentou com simplicidade, entre outros pontos, 
técnicas cadenciadas de base, ataque, saídas, pegadas, 
movimentação e imobilização.

A metodologia empregada na clínica utiliza pilares 
que direcionam até o caminho da transformação. O 
judoca conversou ainda sobre persistência, humildade, 
resiliência e sonhos. “Saí de uma cidade pequena e sou 
campeão mundial e medalhista olímpico. Minha história 
pode ser repetida por todos aqueles que, apesar das 
dificuldades, não irão desistir dos seus sonhos.”

“Foi um dia muito proveitoso e agradeço 
imensamente ao Iate Clube a oportunidade. Durante 
as aulas, pude demonstrar minhas principais técnicas e 
muitos processos de aprendizagem. Foram momentos 
importantes para todos nós e espero ter colaborado 
com a evolução de todos os judocas. E, para os atletas 
do Clube que estão na jornada do alto rendimento, 
desejo sucesso e muitas vitórias nas competições”, 
disse Camilo.

IATE JUDÔ

O multicampeão Tiago Camilo trouxe ao Iate metodologia que instrui o judoca a evoluir gradativamente 
e a aproveitar cada etapa da aprendizagem
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O judô do Iate Clube de Brasília teve um 
representante no CBI Taça Brasil Sub-21: o judoca 
Matheus Moraes, que lutou na categoria meio-leve (66 
kg). O sensei Eduardo Costa acompanhou o atleta.

O campeonato foi uma realização entre a parceria 
do Comitê Brasileiro de Clubes (CBC) e da Confederação 
Brasileira de Judô (CBJ) e aconteceu na cidade de 
Curitiba (PR), nos dias 14 e 15 de abril.

O evento contou com a presença de 449 judocas, 
divididos entre os 89 clubes inscritos, incluindo os 
melhores do Brasil. Muitos são atletas de ponta que 
representam o Brasil internacionalmente.

Em abril deste ano, pela primeira vez, todos os cinco 
Campeonatos Brasileiros Regionais, promovidos pela 
Confederação Brasileira de Judô, aconteceram de forma 
simultânea. No Distrito Federal, a disputa ocorreu no 
Ginásio de Esportes do Cruzeiro.

Os Regionais são competições que reúnem judocas 
das classes Sub-13, Sub-15, Sub-18, Sub-21 e Sênior e 
fazem parte do sistema nacional de competições. Os 
Campeonatos Brasileiros finais acontecem posteriormente 
e de forma separada para cada classe de idade.

Pela IV Região, que agrega, além do DF, outros cinco 
Estados, competiram 729 judocas, dos quais sete eram 
do Iate. Nos dois dias, aconteceram 1.088 lutas muito 
disputadas e técnicas bem desenvolvidas com 900 Ippon 
(técnica perfeita). Após tanto empenho, a equipe do 
Distrito Federal conquistou o 2º lugar geral.

Entre as conquistas dos sócios na competição, 
destacam-se Ana Beatriz Machado, que ficou em 2° lugar 
no Sub-15, peso-médio; e Manuela Martinello e Davi 
Braga Falcão, que levaram o 3° lugar no Sub-13, mas nas 
provas meio-leve e ligeiro, respectivamente.

Pela primeira vez, Iate participa do CBI 
Taça Brasil Sub-21

Protagonismo do Iate no Regional
Após a clínica, mais de 100 alunos da Escola de 

Judô do Iate estiveram no Ginásio Poliesportivo para 
participar do aulão com Tiago Camilo. Os alunos 
também conheceram Bianca Reis, principal atleta da 
atualidade no Distrito Federal, que está participando 
das equipes de base da Seleção Brasileira de Judô.
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O calendário anual de competições nacionais e 
internacionais de natação é sempre extenso. Nas piscinas 
ou em águas abertas, há sempre um atleta defendendo 
uma das modalidades mais tradicionais do Iate.

Durante todo o período, atletas e técnicos se 
dividem entre os treinos dentro e fora da água, os eventos 
esportivos e a vida pessoal. “Não é uma rotina fácil, mas, 
com o suporte necessário oferecido pelo Iate, os atletas, 
sejam eles iniciantes ou veteranos, mostram que, com 
disciplina e organização, é possível obter um ótimo 
desempenho no esporte - e na vida”, afirma a diretora de 
Esportes Individuais e Aquáticos, Ignez David.

A seguir, seguem algumas das importantes 
conquistas dos atletas nos últimos meses. 

Vitórias
nas raias

Da base ao alto rendimento, equipes 
de natação do Iate terão mais um 
semestre de muito aprendizado, 

histórias e competições

Nos dias 17 e 18 de março, na unidade do Sesi de 
Taguatinga, 47 atletas da equipe de natação - das categorias 
Mirim à Sênior - representaram o Clube no 1º Torneio FDA/DF.

Após muitas provas, o time Iate conquistou 92 medalhas, 
sendo: 33 ouro, 33 prata e 26 bronze, consagrando-se 
como o grande vencedor do torneio. Confira, a seguir, o 
desempenho de cada nadador.

IATE ESPORTES AQUÁTICOS

1º Torneio
 FDA/DF

 Atletas se destacam no
 individual e por equipes

em águas abertas

Nos meses de março e maio, a equipe de alto 
rendimento do Iate participou de duas etapas do 
Campeonato Brasileiro Interclubes de Águas Abertas, da 
Copa Brasil e da 2ª etapa do Troféu Marcelinha Cunha.

Acompanhados dos técnicos do Clube, os atletas 
mostraram excelente performance nas provas e a 
expectativa é de que, até o final da temporada, o time 
conquiste ainda mais pódios, a exemplo do feito da 
atleta Petiz Manuela Kishi, que trouxe para casa o troféu 
de 2º lugar na classificação geral por Clubes do Troféu 
Marcelinha Cunha.

“Nas duas etapas, foram 13 medalhas de ouro, 10 
de prata e 3 de bronze, além de vários nadadores entre 
os dez primeiros colocados. São resultados importantes 
para o Clube, pois demonstram a capacidade do time e 
coroam os investimentos que têm sido realizados pela 
atual gestão”, reforça Ignez David.

Troféu Asbac
No primeiro trimestre do ano, aconteceram duas 

etapas do Troféu Asbac de Natação Master. A terceira 
fase da competição contou com a participação de 23 
equipes e 183 atletas, sendo 31 do Iate Clube de Brasília.

O grupo campeão geral foi a Academia D’Stak, 
com 1.065 pontos; seguido pelo Iate, com 982 
pontos; e a Asbac/Aquáticos, com 740 pontos.

Fábio Costa, Magda Machado Gomes Sayuri 
Kishi, Daniela Queiroga, Beatriz de Mendonça, Aida 
Carvalho, Marcos Régis Pinõn, Maurício Antônio 
do Amaral e João Alexandre Ribeiro obtiveram 
ótimos resultados, tanto no individual quanto no 
revezamento, além de terem batido recordes no 
campeonato.

Na quarta edição, ocorrida no dia 25 de março, 
37 atletas do Iate disputaram as provas ao lado de 
outros 150 nadadores, sendo 20 equipes. Mais uma 
vez, o time Iatista obteve um ótimo resultado ao 
conquistar a 1ª colocação geral (1.199 pontos).
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No período de 26 a 29 de abril, a equipe de natação 
do Iate, composta por 49 atletas, representou o Clube no 
Torneio Centro-Oeste de Natação de Inverno, na cidade 
de Anápolis, na piscina da Universidade Unievangélica.

O time sagrou-se campeão geral e nas categorias 
Infantil, Juvenil e Júnior. Ao todo, foram conquistadas 
132 medalhas, sendo 56 de ouro, 47 de prata e 29 de 
bronze. Desde a criação da equipe federada de natação 
do Iate, em 2004, esse é o 15º título do Clube na 
competição.

Carolina Marques Diniz, Cibele Gomes da Silva, 
Vítor Lima Braga e Gabriel Lamas Lopes ainda bateram 
vários recordes do campeonato.

Lucas Viana Valadão, Davi Lima Braga, Estela Baron 
Nakamura e Miguel Diniz Marques conquistaram também 
os índices necessários, em suas respectivas categorias, 
para disputar o Campeonato Brasileiro Interclubes.

Além disso, Ana Carolina Dayrell (Infantil 2), Carolina 
Diniz Marques (Juvenil 1) e Luiza Gomes Ceilônio (Sênior) 
conquistaram o Troféu Índice Técnico. Vítor Braga 
(Infantil 1), Cibele Gomes (Júnior 1) e Rafaela Pimentel 
(Sênior) saíram do torneio com o Troféu Eficiência.

Campeão do 
Centro-Oeste 
e índices para 
o CBI
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IATE ESPORTES AQUÁTICOS

 Sul-Americano Master
de Polo Aquático

A equipe master de polo aquático do Iate, composta 
por 12 atletas, esteve em Santiago, no Chile, no período de 
29 de março a 2 de abril, onde participou do Campeonato 
Sul-Americano de Clubes Master de Polo Aquático. 

A competição reuniu oito grupos, distribuídos entre 
quatro países: Argentina, Chile, Colômbia e Brasil. O 
time do Iate garantiu a 2ª colocação geral por equipe e 
o atleta Gilberto Mendes conquistou o título de melhor 
competidor do campeonato.

 Reforço nas aulas de
 deep water

Recentemente, os alunos do Deep Water receberam 
mais um incentivo para continuar os treinos: os novos 
materiais.

Para complementar o trabalho realizado pelos 
professores, os sócios agora contam com halteres, 
pranchas, espaguetes e coletes.

A  modalidade atrai participantes  da melhor idade, 
de ambos os sexos, para  as aulas de hidroginástica nas  
piscinas aquecidas do Clube, o  animado grupo de alunos 
realiza eventos  mensalmente para celebrar a vida.

Nos dias 26 e 27 de maio, a equipe de natação 
das categorias Mirim e Petiz, composta por 23 atletas, 
participou do Torneio Centro-Oeste Mirim e Petiz de 
Natação, realizado no Clube Asbac.  

Pela primeira vez, o Iate tem uma equipe competitiva 
de natação nessas categorias formada por sócios da 
escolinha de natação.

Após a conquista de 27 medalhas, sendo 11 de 
ouro, 7 de prata e 9 de bronze, a equipe Mirim/Petiz Iate 
garantiu o troféu geral e de categorias (1° lugar na Petiz e 
3° na Mirim).

“O resultado é fruto do apoio e trabalho desenvolvido 
por esta gestão juntamente com todos os professores 
e técnicos dos esportes aquáticos. Esses atletas são a 
renovação da natação competitiva e de alto rendimento 
do Iate. Parabenizo a todos pelos resultados individuais e 
de equipe”, comentou a Diretora de Esportes Individuais e 
vice-Diretora de Esportes Aquáticos, Ignez David.

Iate vence Torneio 
Centro-Oeste de 

Clubes Mirim e Petiz
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Sócios no pódio do Brasileiro Master
O 69º Campeonato Brasileiro Masters de Natação, 

reuniu 690 atletas, entre os dias 27 e 30 de abril, no 
Bairro Laranjeiras, no Rio de Janeiro. Guillermo Ásper e 
Henrique Iwace foram os representantes do Iate. 

Principal disputa master de natação no País, o 
Brasileiro premia, com medalhas, os oito primeiros 
nadadores nas provas individuais e as três melhores 
equipes nas provas de revezamento.

Iwace competiu na categoria 40+ e conquistou o 1° 
lugar nas provas de 50, 100 e 200 m de nado peito. Na 
prova dos 100 m peito, Ásper ficou com a 3ª colocação 
e com a 4ª nos 50 m, ambas na categoria 80+.

 Bicampeão da Copa Comodoro de
Natação Master

No dia 6 de maio, o Iate Clube de Brasília realizou 
a 15ª Copa Comodoro de Natação Master. Ao todo, 
276 inscritos, representando 20 clubes e academias do 
Distrito Federal, participaram do evento. A equipe do 
Iate foi a mais numerosa e contou com a participação 
de 88 Iatistas.

Um dos grandes diferenciais da Copa, em relação 
a 2022, foi a sintonia entre o time Iatista, desde os 
atletas da equipe, que treinam diariamente, passando 
pelos alunos das turmas de aperfeiçoamento até os 
sócios que estão sempre na piscina fazendo seu treino 
individual. Todos não mediram esforços para participar 
e se integrar na equipe do Iate e juntos trazer mais uma 
vez o troféu para o Clube.

IATE ESPORTES AQUÁTICOS

Com tanta sintonia, técnica e determinação, o 
Iate, novamente, foi o grande campeão do evento ao 
conquistar 153 premiações, sendo: 59 medalhas de 
ouro, 35 de prata, 27 de bronze, 11 de 4º lugar, 13 de 
5º lugar e 8 de 6º lugar.

Mantendo a tradição, alguns sócios bateram 
recordes durante as provas, tanto individuais quanto 
no revezamento. 

“Com o apoio da nova gestão e mudanças 
significativas para a modalidade, o Iate teve um 
crescimento expressivo na categoria master, levando a 
equipe ser campeã pela 29ª vez consecutiva”, afirmou 
a diretora de Esportes Individuais e vice-diretora de 
Esportes Aquáticos, Ignez David.
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U M
ESPORTE.
Vários benefícios

Muito embora os fãs estejam familiarizados com 
as façanhas de alguns dos melhores jogadores do 
mundo neste esporte, há outro viés muito importante: 
proporcionar melhoria e evolução física. Assim, atletas 
de outras modalidades praticam a atividade para 
melhorar seus reflexos e condição cardiológica.

É o caso, por exemplo, do tenista Roger Federer, 
que joga squash desde a adolescência e criou o golpe 
“squash shot” entre as quatro paredes. Os atores 
Eddie Murphy e Hugh Jackman também declaram suas 
habilidades na prática do squash. 

O squash aumenta a frequência cardíaca, melhora 
a coordenação e os coloca na zona para tomar decisões 
em frações de segundo, percepção de reflexo e 
profundidade, as quais, quando se é um piloto de 
corrida, são extremamente necessárias e rápidas. Nesse 
sentido, pilotos de Fórmula 1, como Lewis Hamilton, 
Daniel Riccardo e Carlos Saenz, estão entre os que 
utilizam o esporte como programa de treinamento em 
termos de condicionamento físico.

Mas por que o esporte encanta tanto? A garotada 
que o diga. O pequeno Francisco Arbex Cecílio, de 9 
anos, é apaixonado pelo esporte e ressalta que gosta do 
“squash porque é dinâmico e podemos competir”. 

Matheus Frabetti, atual nº 1 do Ranking Nacional 
Sub-15, é fruto da escolinha do Iate, pois começou a 
praticar o esporte desde que tinha 6 anos. “Comecei 
como atleta do tênis aos 3 anos e, do squash, aos 6. Até 
os 10, pratiquei as duas modalidades, mas, a partir dali, 
decidi que seguiria a carreira de atleta do squash por 
me identificar mais com o esporte”.

Com mais de 20 milhões de praticantes 
ao redor do mundo, o squash já é 

disputado em nível pan-americano e está 
na iminência de se tornar olímpico

IATE SQUASH

De olho nos títulos locais, nacionais e internacionais, 
vários sócios praticam o esporte na escolinha do Iate, 
considerada uma das maiores do Brasil na formação de 
jovens atletas do squash. 

Segundo a vice-diretora, Clarissa Avila, “o 
Clube hoje possui uma grande responsabilidade no 
cenário nacional no que se refere à formação e ao 
aprimoramento de atletas juvenis por meio de seu 
projeto de educação esportiva. Por consequência, fruto 
de todo esse investimento, o Iate conseguirá promover, 
em setembro deste ano, uma das etapas do Circuito 
Brasileiro Juvenil”.

VOCÊ

SABIA?

A Secretaria de Esportes Individuais informa 

que ainda possui vagas remanescentes para 

a escolinha (infantojuvenil) e lista de espera 

para adultos iniciantes. Para mais informações, 

entre em contato com a secretaria de Esportes 

Individuais pelo telefone 3329-8752.
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IATE SQUASH

Mais pódios para o Iate

O Iate Clube vem conquistando cada vez mais espaço no 
squash nacional. Prova disso é que, na Copa Brasil de Squash 
2023, em Brasília, os atletas Anderson Rosa e Matheus 
Frabetti trouxeram importantes conquistas para casa.

A competição foi promovida pela Confederação 
Brasileira de Squash e contou com 233 participantes. Rosa 
superou fortes adversários e sagrou-se campeão da categoria 
Master 50B, enquanto Frabetti conquistou dois troféus de 
campeão: um na categoria juvenil Sub-15 e outro na 3ª classe 
masculina - com apenas 14 anos, já disputando com adultos.

Atleta Iatista compete 
o Sul-Americano

Em fevereiro, aconteceu o Sul-Americano Juvenil de 
Squash, em Trujillo, no Peru. O atleta Matheus Frabetti foi 
convocado para ingressar na equipe da Seleção Brasileira e 
conquistou o 9º lugar na categoria Sub-15.

Matheus, que hoje lidera o ranking nacional na sua 
categoria, agradeceu o apoio e o incentivo dado pelo Clube. “É 
uma competição muito importante, com disputas de alto nível. 
Dessa vez, não trouxe a sonhada medalha, mas a bagagem voltou 
recheada de experiências, pois fazer parte de uma Seleção 
Brasileira já é para poucos e essa oportunidade abre portas para 
irmos cada vez mais longe. Jogar com atletas de diferentes países 
é uma chance para evoluir em diferentes sentidos.”

A corrida é uma atividade física simples e popular 
que pode ser praticada por pessoas de todas as idades e 
de diferentes níveis de condicionamento físico. Correr 
regularmente pode trazer muitos benefícios para a saúde, 
incluindo melhorias no sistema cardiovascular, na força 
muscular e na saúde mental, além da redução do risco 
de doenças crônicas, como diabetes, doenças cardíacas e 
obesidade.

“Para você que tem vontade de se exercitar e iniciar esse 
esporte em companhia de outros atletas, venha conhecer 
o Clube de Corrida. Temos assessoria para acompanhar, 
pois é importante a prática da forma orientada a fim de 
obter os resultados que sejam perenes e contribuam para a 
constância de correr com saúde”, explica o vice-diretor do 
Clube de Corrida, Marcos Gustavo Sperandio.

Adicionalmente, o Iate oferece todo o apoio, com 
estrutura nas provas de corrida de rua em Brasília, e os 
atletas formam grupos para participar de provas no Brasil 
e no exterior em busca de suas metas, além do passeio e 
diversão pós-prova.

“Neste ano, por exemplo, cerca de 40 pessoas foram 
à Meia Maratona do Rio de Janeiro; outras participaram 
das provas em Londres e em Viena; bem como têm 
aqueles que estão se organizando para participar das 
provas em Buenos Aires, Chicago e Berlim. Há ainda os 
que preferem as provas mais leves. Aqui há espaço para 
todos”, acrescenta Sperandio. 

Clube de Corrida agrega sócios com diferentes 
objetivos, mas uma única paixão: correr

MUITOS QUILÔMETROS A PERCORRER

IATECLUBE DE CORRIDA

Os treinos do Clube de Corrida acontecem às 
terças e quintas-feiras, a partir das 7h, em frente à 
portaria do tênis. E também aos sábados, mas em 
locais variados. Para mais informações, entre em 
contato com a Secretaria de Esportes Individuais 

pelos telefones 3329-5749/8753.
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Rumo a Londres

O sócio-atleta Luís Augusto Queiroz escreveu mais 
um importante capítulo na história do tênis do Iate Clube 
de Brasília ao ser o único brasileiro a figurar entre os 
primeiros colocados na Copa Cosat 14 anos, único torneio 
da América do Sul disputado na grama.

Na semifinal da chave masculina, o jovem tenista fez 
um jogo disputadíssimo contra o venezuelano Rodolfo de 
Andreis, decidido em dois tiebreaks, parciais de 7/6(3) 
7/6(4). Na decisão, Luiz desafiou o equatoriano Emilio 
Camacho, mas foi superado.

“Foram dois jogos duros. Na final, baixei a intensidade 
e não consegui conquistar a vitória, mas saio daqui feliz com 
a classificação para o torneio de Londres”, disse o tenista, 
que agora joga o Sul-Americano; depois segue para a Gira 
Europeia, por ter vencido no Banana Bowl; e, na sequência, 
embarca para Wimbledon.

Todos os finalistas carimbaram o passaporte para 
viajar a Londres, em julho, onde irão participar do The U14 
Championships, torneio de 14 anos disputado paralelamente 
à segunda semana de Wimbledon, com todas as despesas 
pagas pela Cosat e pela organização do Grand Slam.

Com um calendário desafiador pela frente, os 
treinos estão cada vez mais intensos. A rotina exige 
ainda preparação física, fisioterapia, alimentação e sono 
adequados. Mas Luiz garante estar tranquilo, pois, para 
ele, “será mais um momento importante, claro, porém 
sem grandes cobranças. Tudo o que acontecer lá será uma 
oportunidade de aprendizado, de agregar conhecimento e 
de se encantar ainda mais com o esporte”.

Com as conquistas da temporada, atualmente, Luís 
Queiroz ocupa o 1º lugar no Ranking Nacional Juvenil 2023 
- 14 anos masculino.

IATE TÊNIS

Após conquista inédita na Copa Cosat, Luís Queiroz garantiu 
uma vaga para Wimbledon

Torneios fortalecem o 
trabalho da escolinha

No primeiro semestre do ano, a Escolinha de 
Tênis do Iate realizou duas etapas do Torneio de 
Integração. São oportunidades em que todos os 
alunos, de diferentes turmas, participam de atividades 
especialmente desenvolvidas para que os pequenos 
possam colocar em prática todos os ensinamentos 
passados durante as aulas e, claro, aprender ainda mais 
sobre o esporte, além de interagir com os amigos.

São quatro dias de jogos em que os tenistas, 
com garra, concentração, estratégia e valentia, fazem 
o seu melhor em busca do troféu de campeão. Todos 
apresentam ótimos resultados, especialmente os 
atletas do projeto Raquete Estrela, mostrando que a 
iniciativa tem feito a diferença na vida esportiva dos 
pequenos sócios.

Semelhante ao que acontece na natação com o 
“Touca Estrela”, a proposta do programa é oferecer um 
treinamento mais complexo para os atletas avançados 
no esporte, a fim de que se destaquem ainda mais 
na modalidade e, assim, se tornem um atleta de alto 
rendimento para representar o Iate nas competições 
locais e nacionais, como o Campeonato Brasileiro 
Interclubes (CBI).

Para participar do “Raquete Estrela”, o aluno deve 
estar matriculado há, no mínimo, três meses na Escola 
de Tênis. É exigido da criança comprometimento, 
pontualidade, assiduidade, tratamento respeitoso com 
o técnico e professores e participação nas competições 
internas. O projeto foi criado pela diretora de Esportes 
Individuais, Ignez David, com apoio do vice-diretor de 
Tênis, Marco Hegner.

Para mais informações, entre em contato com a 
Secretaria pelo número 3329-8752.
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Mais de 250 tenistas participaram do 
ITF MT700 Brasília 

Em maio, durante seis dias, 259 tenistas de oito 
países (Brasil, Argentina, Bolívia, Chile, Peru, Portugal, 
Suíça e Uruguai) passaram pelo complexo tenístico do 
Iate, onde disputaram o ITF MT700 Brasília. 

A competição, uma das mais importantes disputas 
no País, distribuiu 700 pontos aos campeões, com 
idades de 30 a 90 anos (ou mais) de cada categoria, para 
os rankings da International Tennis Federation (ITF) e 
da Confederação Brasileira de Tênis (CBT). 

IATE VÔLEI DE QUADRA

No dia 11 de maio, o Iate realizou um momento 
de confraternização entre os participantes, com a 
tradicional paella acompanhada de vinhos, cerveja e 
espumantes. Na ocasião, também foram realizadas 
várias homenagens.

Rodrigo Starling, Rafael Valle, Mário Jimenez, Adriana 
Soares, Eliana Mendonça, Marilena Mendes e Rosete 
Carvalho foram os sócios que estenderam a bandeira do 
Iate nas premiações em suas respectivas categorias.
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IATE TÊNIS DE MESA

O Ginásio Poliesportivo do Iate foi o local escolhido 
para sediar o maior torneio de Tênis de Mesa do Distrito 
Federal. A 1ª Copa Comodoro aconteceu no dia 4 de 
junho e reuniu 120 atletas de várias idades divididos 
em dez categorias.

Ao todo, foram realizados 192 jogos na fase 
de grupos. Após as acirradas disputas, os primeiros 
colocados de cada categoria receberam troféus e, para 
os demais, foram entregues medalhas.

Os troféus, uma verdadeira obra de arte, foram 
desenhados pela artista plástica Betty Bettiol e 
confeccionados pelo seu marido, Luiz Carlos Bettiol.

Iate promove maior TORNEIO
de TÊNIS DE MESA do DF
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Escrevendo histórias

Na contramão de um mercado altamente dinâmico, 
profissionais que constroem e consolidam a carreira em 
uma única empresa, ou que estejam há mais de 20 anos em 
uma só organização, estão cada vez mais raros. 

Manter um baixo nível de turnover em empresas com 
número elevado de colaboradores é um desafio diário. 
Para isso, é preciso estar atento a fatores como clima 
organizacional, investimento em qualificação, comunicação 
transparente, flexibilidade e bem-estar e políticas de 
incentivos.

É o que faz o Iate Clube de Brasília. De acordo com 
o diretor administrativo e de Recursos Humanos, André 
Ruelli, políticas de incentivo, como a licença-prêmio, 
os investimentos em capacitação e a oportunidade de 
crescimento, estão entre os pontos que a gestão trabalha 
continuamente. “Temos empreendido esforços de modo a 
incentivar a equipe de colaboradores a buscar conhecimento 
e progredir na carreira, além de motivar o incremento na 
escolarização do empregado.”

Com 63 anos de história, a instituição tem um quadro 
composto por 488 colaboradores, dos quais 47,5% estão na 
casa há mais de seis anos. Do total, 76 têm mais de 16 anos 
de vínculo e 8 fazem parte há mais de 30 anos. 

Antônio Salgado, Luiz Cláudio Dias, Maria Arlete 
Farias, Francisco Monteiro, Ademário Oliveira, Carlos 
Santana, José Bezerra e Daniel Melo construíram carreira na 
instituição e orgulham-se de suas histórias. Em entrevista 
para a Revista do Iate, eles contam parte da sua trajetória 
no Clube, momentos marcantes e as conquistas pessoais e 
profissionais. Confira!

Funcionários com mais de 30 anos de vínculo 
empregatício falam sobre as trajetórias 
pessoais e profissionais

IATE RECURSOS HUMANOS

Comecei a trabalhar no Iate em 1987. Atuei em vários setores 
e, desde 1994, estou na Secretaria de Tênis. Aqui executo diversas 
atividades, como atendimento aos sócios, marcação de jogos, 
organização dos eventos nacionais e internacionais e da grade 
horária das escolas esportivas.

Com o esforço diário do meu trabalho, alcancei grandes 
vitórias. Além da minha sonhada casa própria, com a ajuda do Iate 
pude oferecer às minhas filhas a formação no ensino superior. 

Faça sua parte, dê o seu melhor em seus atendimentos, seja 
honesto, tenha compromisso com a empresa. O Iate cumpre os 
direitos dos funcionários com excelência. Se você trabalha com 
boa vontade e amor, cumpre com seu compromisso, o Clube irá 
reconhecer suas qualidades.

Sou muito feliz em trabalhar por todo esse tempo aqui e irei 
continuar até quando conseguir, pois o Iate é a minha segunda casa.

Maria Arlete Farias 
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Há 38 anos, trabalho como eletricista no Iate Clube de 
Brasília e, atualmente, estou como coordenador técnico de toda a 
parte elétrica, cuja tarefa consiste em estar atento às ocorrências 
e instalações, bem como atuar nas manutenções preventiva e 
corretiva.

Sou muito feliz no meu local de trabalho. O Iate alavancou 
a minha vida profissional e pessoal e parte do que conquistei 
foi graças à oportunidade que recebi em 1985. Pude investir na 
formação dos meus filhos, comprei minhas casas e veículos. 

Um dos momentos mais marcantes na minha carreira foi 
acompanhar de perto os investimentos na estrutura do Iate feitos 
pelo ex-comodoro Ennius Muniz. Foi um diferencial do qual me 
orgulho de ter presenciado e ajudado a construir. 

Sempre dei o melhor de mim, dediquei-me ao trabalho. Ao 
percorrer todo o Clube, dia após dia, conheci pessoas incríveis e 
cada uma, à sua maneira, reconheceu o meu trabalho. Por isso, 
digo sempre aos colegas novatos que busquem ser o profissional 
mais exemplar possível.

Tenho 61 anos, dos quais 33 são dedicados ao Iate. Aqui todos 
me conhecem como “Betão da segurança”, profissão em que atuei 
com orgulho durante 20 anos, e ainda exerço, mas agora no cargo 
de chefe geral. 

Inclusive, a promoção foi um momento inesquecível na 
minha carreira. Apesar de ser muito experiente na área, não tinha 
formação específica e, ainda assim, os sócios Ennius Muniz e Sílvio 
Castilho me deram um voto de confiança. Sou muito grato ao 
reconhecimento que todos tiveram pelo meu trabalho.

O Iate me rendeu muitas alegrias, pois foi aqui em que conheci 
a minha amada esposa. Tudo o que conquistei foi a partir da 
dedicação diária, da vontade de fazer o melhor e ir além. No fundo, 
considero o Clube como um pai e mãe, que sabem repreender 
quando necessário, mas também têm os seus momentos de apoio, 
gratidão e outros benefícios. 

O respeito e a honestidade cabem em todos os ambientes 
de trabalho sempre. E é isso que eu passo aos funcionários todos 
os dias, pois devemos sempre buscar ser os melhores naquilo que 
fazemos. 

Antônio José Gomes Salgado

José Bezerra 

Carlos Alberto Santana Pereira (Betão)

Se tem alguma coisa na área dos esportes coletivos para 
resolver, é lá onde eu estou. A rotina no setor é sempre muito 
agitada, especialmente nos dias de competições. Há 32 anos, 
sou funcionário do DOL, na parte de limpeza, e minha rotina de 
trabalho é dividida entre as tarefas de conferimento e higienização 
dos banheiros e vestiários, além de ser responsável por levar as 
roupas até a lavanderia em dias de jogos. 

O Iate é um local bom de se trabalhar, as pessoas têm a 
possibilidade de passar muito tempo aqui e crescer profissionalmente. 
Temos uma equipe de trabalho muito boa, onde buscamos ajudar 
uns aos outros. E esse é o espírito, o que faz a diferença. Quando 
todos trabalham bem e juntos, fica muito melhor.

IATE RECURSOS HUMANOS

Tinha apenas 21 anos de idade quando comecei a trabalhar 
no Iate. Nesses 34 anos, já passei por alguns setores, mas foi na 
Náutica em que “atraquei o meu barco”. Aqui sou responsável por 
conferir a limpeza do galpão, a manutenção das embarcações e 
controlar a subida e descida de barcos, entre outras coisas

Tive várias conquistas ao longo dos anos, mas a educação 
foi, sem dúvidas, o meu maior ganho. Não só a minha, mas 
principalmente a dos meus filhos. A vida que tenho fora do Iate 
foi possível graças ao trabalho que executo aqui diariamente. 

O momento mais marcante na minha carreira foi quando fui 
convidado para participar da Comissão de Regatas. Mas nada me 
deixa mais feliz e realizado do que estar à frente da manutenção 
dos barcos das crianças.

Ademário da Conceição Oliveira 



82

Tenho 77 anos e o caminho de Brazlândia até o Lago Norte não foi um impedimento 
para mim. Mesmo percorrendo mais de 50 km todos os dias, sou funcionário da Diretoria 
de Operações e Logística há 33 anos. Desde quando comecei a trabalhar no Clube, 
conquistei várias coisas, pude ajudar a minha família, criar meus três filhos e comprar a 
minha casa.

Sou responsável por conferir os vestiários localizados próximos às piscinas, relatar as 
ocorrências e realizar as manutenções de todos eles. O trabalho diário é muito importante 
para que os sócios e convidados possam usar os espaços com o conforto que merecem.

Com tanto tempo de casa, passei por gestões de diferentes comodoros e diretores, 
que sempre nos trataram com respeito e reconhecimento sobre a importância do nosso 
trabalho. Por isso, meu conselho para todos aqueles que estão começando a trabalhar 
neste local tão bom é que deem o seu melhor sempre. Francisco Vital Monteiro

IATE RECURSOS HUMANOS

Iniciei minha trajetória profissional aos 19 anos como 
lavador de carros, passei pelo Departamento de Guarda 
e Conservação dos Bens Patrimoniais e depois me tornei 
comprador no Setor de Patrimônio e Suprimentos. Hoje, 
tenho 49 anos e ainda ocupo a função de comprador, cujo 
trabalho envolve acompanhar todo o processo de compras, 
desde o início da demanda até a chegada do produto ou 
serviço solicitado, observando a qualidade e o melhor custo 
benefício. 

Tive várias conquistas pessoais e profissionais ao longo 
do meu trabalho, entre as quais posso destacar o fato de ter 
comprado alguns bens e de ver meus filhos participando das 
atividades que são oferecidas pelo Ciate, que contribuíram 
de maneira positiva para a formação deles. Inclusive, fui o 
primeiro funcionário a ter uma filha sócia-atleta no quadro de 
patinadores do Clube.

Para os funcionários que estão ingressando, deixo o 
recado para que vistam a camisa da empresa e trabalhem com 
amor e dedicação, pois o reconhecimento vem.

Daniel Ferreira de Melo
Há 35 anos, quando iniciei a minha trajetória profissional 

no Iate, a estrutura era bem modesta, as ferramentas de 
trabalho eram máquinas de escrever e calcular e as rotinas de 
trabalho eram manuais.

Comecei a trabalhar na contabilidade e, após dois anos 
da minha admissão, fui transferido para a Tesouraria, onde me 
tornei gerente financeiro, função que exerço até a presente data.

Posso citar importantes conquistas e realizações que tive 
ao longo da minha carreira, mas destaco três: credibilidade – 
durante quase 30 anos realizando a função de gerenciar os 
recursos do Clube, sem fatos que maculem a minha conduta; 
capacitação – realizei diversos cursos e treinamentos que 
influenciaram no desenvolvimento das minhas atividades e 
crescimento pessoal; e a conquista da qualidade de vida digna 
fora do ambiente de trabalho.

Agradeço ao Iate Clube a oportunidade proporcionada e 
aos companheiros de trabalho a atenção e colaboração. Aos 
colegas que estão começando agora, meu conselho é que 
valorizem seu trabalho, empenhem-se nas suas atividades e 
nunca deixem de sonhar.

Luiz Cláudio de Sousa Dias  
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Melhorias na 
Academia do Iate 

não param

Em busca de saúde, do corpo perfeito ou dos dois 
benefícios ao mesmo tempo, o brasiliense incluiu os 
exercícios físicos na rotina. Não à toa, o Distrito Federal 
é a Unidade da Federação com maior percentual de 
praticantes de algum tipo de atividade física, segundo 
pesquisa do Ministério da Saúde.

A movimentação diária e frequente no Iate Clube 
reforça o estudo. Nas quadras, nas piscinas, na pista de 
cooper ou na Academia, há sempre alguém praticando 
alguma atividade física. Para que todos possam 
manter o sedentarismo bem longe e realizar atividades 
em locais adequados e seguros, são necessários 
investimentos constantes, e é isso o que tem sido feito 
na Academia do Iate.

As melhorias começaram ainda durante a pandemia 
da Covid-19, quando tudo foi meticulosamente 
preparado para o retorno das aulas. De lá para cá, 
por exemplo, professores passaram por cursos de 
qualificação e tiveram as cargas horárias de trabalho 
ampliadas para oferecer ainda mais suporte aos alunos 
durante a montagem dos treinos e das aulas.

Além de investimentos constantes na 
estrutura, o espaço iniciou o ano com 

novidades na grade horária

IATE ESPAÇO SAÚDE

Houve ainda importantes aquisições, como as 
novas bicicletas de ciclismo indoor, as quais compõem o 
acervo do espaço recém-inaugurado exclusivamente para 
a modalidade; mais aparelhos de Power Plate; e outros 
cinco novos equipamentos de musculação, que fazem 
parte do conjunto de aquisições para continuidade ao 
processo de modernização da Academia.

“A chegada de mais esse lote de equipamentos de 
última geração, cujo investimento alcançou o montante 
de R$ 164 mil, coloca a Academia do Iate novamente 
entre as mais bem equipadas e modernas de Brasília. 
Nosso objetivo é proporcionar aos alunos mais segurança 
e conforto com uma linha de aparelhos com tecnologia 
diferenciada, dotados de ergonomia e biomecânica 
superiores”, revela a vice-comodoro e diretora do Espaço 
Saúde, Cecília Moço.

Equipamentos

Novidades
Neste ano, a Academia inaugurou o LPF Iate. 

As aulas são realizadas nos períodos matutino 
e noturno e ministradas pelas professoras 
Emily França da Cruz e Fernanda Dias Duarte. 
A sigla LPF significa Low Pressure Fitness, cuja base é um 
método de exercícios com baixa pressão no abdômen. 
Fundamentados na técnica da respiração diafragmática 
da yoga e da postura do RPG, os exercícios envolvem 
correção postural, vácuo abdominal e coativação de 
grupos musculares, como o do assoalho pélvico.

O método também é conhecido como “técnica 
da barriga negativa”, por auxiliar na redução da 
circunferência abdominal. Mas, apesar dos resultados 
estéticos chamarem mais a atenção dos praticantes, 
os benefícios vão além, trabalhando desde a correção 
postural à melhora da função sexual. 

Vale ressaltar que o LPF pode ser praticado por 
qualquer pessoa, independentemente do peso, da 
altura, da idade ou do gênero.
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Obras

Os últimos meses foram marcados por importantes 
melhorias na infraestrutura da Academia. Entre as 
melhorias, destaca-se a troca do piso da sala G2. Agora, o 
espaço conta com piso vinílico amadeirado, considerado o 
melhor para atender ao segmento fitness.

Para solucionar o problema de barulho e de calor 
excessivo entre as salas de musculação e ergometria, a 
gestão atual contratou empresa especializada em soluções 
termoacústicas para instalação de painéis específicos e de 
alta qualidade nos tetos das referidas salas.

Na área de pesos livres, também houve a troca de 
piso por um modelo emborrachado - considerado o ideal 
para a prática da atividade -, o qual traz todo o conforto 
para os associados.

“Sempre iremos trabalhar para oferecer o que há de 
melhor em termos de estrutura, atendimento, produtos 
e serviços. Todas as benfeitorias realizadas ao longo 
da gestão estão alinhadas com os anseios dos alunos e 
também da diretoria. Certamente, há pontos a serem 
melhorados, mas estamos no caminho para manter um 
alto padrão de excelência”, complementa Cecília Moço.

IATE ESPAÇO SAÚDE

VOCÊ

SABIA?

Além de uma grade horária 

diversificada, a Academia do Iate também 

oferece aulas de jiu-jitsu com o mestre 

Bernardo Dip. Os encontros são às terças e 

quintas-feiras, das 19h às 20h30.  
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IATE FUTEBOL

É na parte sul do Clube onde a bola corre de um 
lado para o outro. Dos amadores aos profissionais, dos 
menores aos maiores, há sempre alguém batendo uma 
bolinha nos sempre verdes campos do Iate.

Para deixar a área do futebol, composta por um campo 
principal e dois societies, ainda mais agradável e pronta 
para receber todos os tipos de eventos, diversas melhorias 
foram feitas no local desde o início da Gestão 2020-2023.

“A obra mais significativa foi a da Tribuna do 
Futebol, antigo anseio da Família Iatista. O layout do 
local foi modernizado, embora tenha sido mantido o 
aspecto original da construção, e novos mobiliários 
foram adquiridos”, explica o Comodoro Flávio Pimentel.

Além da Tribuna, outras obras foram efetuadas na área 
dedicada ao futebol, como a impermeabilização da área e a 
recuperação dos alambrados de proteção dos campos, que, 
em razão do tempo de uso, se encontravam danificados.

Resultados
A garotada da Escola de Futebol do Iate está 

mostrando os resultados dos investimentos, pois o 
início da temporada tem sido de muitas vitórias para 
todas as categorias. 

Logo no início do ano, no torneio Planalto Cup, a 
vitoriosa geração 2012 do Iate chegou à final invicta e 
trouxe para casa o título do torneio. Com uma defesa 
forte e dois goleiros talentosos, Pedro e Matheus, a 
equipe foi a menos vazada, com três gols tomados em 
todos os cinco jogos. Luca Navarrete ganhou o troféu de 
artilheiro após marcar 12 dos 32 gols feitos pela equipe.

Campos receberam 
diversas benfeitorias

Espaços são usados tanto para o hobby quanto para os treinos da garotada que 
começou a temporada com várias vitórias

Com o trabalho, o perímetro dos campos recebeu 
nova estrutura e pintura – com telas galvanizadas e 
de nylon. As alturas dos alambrados foram revisadas, 
deixando todos os locais adjacentes protegidos. 
Também foi concluída a instalação do sistema de 
proteção contra descargas atmosféricas (SPDA), 
nas áreas do Poliesportivo Sul e campos de futebol, 
totalizando 12 para-raios.

Periodicamente, os campos de futebol passam por 
manutenções realizadas pela equipe do DOL, como 
aparagem da grama, controle de pragas, adubação e 
nivelamento do solo.

Ocorreu também a manutenção em todos os 
aspersores, troca das oito válvulas responsáveis pela 
irrigação, incluindo a construção de caixas de concreto 
em volta, com o objetivo de eliminar casos de vazamento 
e o acúmulo desnecessário de água nos campos.
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IATE IATEFUTEBOL FUTSAL

Times faturam todos os 
troféus da Champions Reprise

Famílias 
aproveitaram o 

Festival de Futsal

Em maio, a equipe de futebol do Iate conquistou o 
campeonato Champions Reprise, no último dia 6, realizado 
no CT do Gama, em todas as categorias que disputou 
(Sub-8, Sub-9, Sub-10 e Sub-11).

Sob o comando dos professores Guilherme, Suriel, 
Cleber e Francklin, os atletas Iatistas também levaram os 
prêmios de melhor defesa, ataque e maior média de gols 
em todas as categorias. Vale lembrar que ainda compõem 
o time de técnicos os professores Bruno Oliver, Humberto 
Nascimento e Geldo Rodrigues. 

Ainda foram premiados com as artilharias os 
jogadores Rafael Machado (Sub-8), Nicolas Coatio (Sub-
9), João Vicente Souza (Sub-10) e Pedro Henrique Almeida 
(Sub-11). Os goleiros e as defesas mostraram muita 
segurança para conter e desarmar os ataques adversários.

O padrão de jogo apresentado pelo Iate chamou a 
atenção pela excelência. Em todas as categorias, os jovens 
jogadores apresentaram um futebol moderno, organizado 
e de muito toque de bola.

O meio-campo e o ataque das quatro categorias 
provocaram uma chuva de gols. No Sub-8, o Iate guardou 
54 gols e sofreu apenas 10. No Sub-9, os Iatistas fizeram 
67 gols e sofreram apenas 6. Já no Sub-10, foram 48 gols 
e 7 sofridos. Por fim, o Sub-11 deixou 37 gols e sofreu 
somente 6. Parabéns a todos!

Em abril, a Vice-Diretoria de Futebol realizou o 
primeiro Festival Interno de Futsal de 2023. O Ginásio 
de Esportes foi o local escolhido para sediar o evento 
e os atletas participantes eram das turmas de iniciação 
esportiva do professor Wilson. 

Além de pequenas partidas, os jogadores e 
seus familiares puderam participar de atividades 
psicossociais, como aquecimento, alongamentos e 
desafios de quadra envolvendo os fundamentos da 
modalidade. Ao final, foi realizado um jogo coletivo com 
os ex-atletas do técnico.
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